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«Родная газета» издаётся 
в газете «Родовое поместье» с 2013 г.

Здравия светлым мыслям вашим, 
уважаемые читатели.

Газеты «Быть добру» и «Родовое 
поместье» с января 2013 г. будут 
выходить ежемесячно (размером 24 
страницы каждая).

«Родная газета» будет изда-

ваться временно в газете «Родовое 

поместье». 

Вторая половина содержания 

печатного вида газеты «Родовое 

поместье» будет содержать тема-

тику «Родной газеты». 

Рады были услышать ваше мне-
ние по выходу (содержанию) газеты 
«Родовое поместье».

Своё мнение или другие пред-
ложения по газетам пишите на эл. 
почту: gazeta@bytdobru.info (указав в 
теме письма «в газету») или на почто-
вый адрес: Вячеслав Богданов, а/я 

№ 492-В, Киев-1, 01001, Украина. 
Или звоните по тел. 050-342-30-32 
(Вячеслав).

А на Земле быть добру!

С уважением, редакция газет 
«Быть добру», «Родная газета» и 
«Родовое поместье».

03.11.2012 г.

Осень 2012Осень 2012

Осень в этом году мне очень нра-

вится. 

 

Всего в меру: и дождей и солныш-

ка. Дождь осенью – это хорошо: и 

пруд наполнился, и земля пролита 

как следует, а в солнечные дни я успе-

ла подготовить огород в зиму. Теперь 

можно и итоги подвести. 

Картошка. 

Наконец-то нашла способ выра-

щивания картошки, который меня 

устраивает. Результат в этом году нас 

порадовал. Да и с мышами смогли 

разобраться по-хорошему. Просто 

понавтыкали в грядки с картошкой 

арматурины на расстоянии прибли-

зительно трёх-четырёх метров, а к 

арматуринам привязали небольшие 

кусочки железа. Я думаю, и металли-

ческие крышки от банок подошли бы 

для этого дела. В результате всё лето 

слушали «музыку ветра», когда металл 

бился о металл на ветру. Поначалу 

было непривычно – словно тихий 

колокольный звон из маленьких коло-

кольчиков совсем рядом поёт. Потом 

я привыкла, и даже мне понравилось. 

А мышам наоборот, видимо))). 

Свёкла 

Совсем неожиданно дала хороший 

урожай. Неожиданно, потому что я 

впервые сажаю свёклу в поместье. 

Сеяла четыре сорта: Баргузин, Бордо, 

Египетская плоская и Красный шар. 

Но в результате дегустации пришли к 

выводу, что имеет смысл выращивать 

из них самую сладкую – Египетская, 

и самую урожайную – Красный шар. 

Показательный случай произошёл с 

бабушкой по этому поводу. Отварила 

я свёклу и говорю: 

- А теперь давай пробовать. 

А она мне: 

- Чего её пробовать то? 

Я отрезала от каждой свеколки 

по кусочку, и тут началось: «Ой, эта 

вкусная, а это не такая вкусная, а эта 

ещё вкуснее…».

Капуста 

Не удалась. Не наловчилась я её 

ещё выращивать. Буду тренировать-

ся. 

Чеснок 

Замечательно. Слава Богу уже вто-

рой год подряд, что позволяет гово-

рить о небольшом опыте в деле выра-

щивания чеснока. 

  

К сожалению, фотку дела в спешке 

– перед самой посадкой вдруг поняла, 

что надо сфотографировать. Поэтому 

не хватает натюрморту художествен-

ной ценности))), надо было чесночёк 

на траке разместить. Но поняла я это, 

когда уже всё посадила. 

Зелень: укроп, петрушка, салат, 

кинза. 

Плохо. Поговорила с соседями, 

пришла к выводу, что сеять зелень в 

нашем местечке надо под зиму. 

Огурцы. 

В поиске нужного сорта сажа-

ла много огурцов: Малосольный, 

С а л а т н ы й  А р о м а т н ы й , 

Дальневосточный, Алтай, 

Муромский, и ещё какой-то – зна-

комые дали. По вкусовым каче-

ством и урожайности понравились: 

Салатный Ароматный (как всегда) 

и Малосольный (пчёлоопыляемый). 

Теперь буду смотреть, что получится 

из их семян – как по весне взойдут? 

Кабачки 

Без проблем. С ними проще всего. 

Помидоры 

У меня в теплице, но и до них 

фитофтора добралась. Впрочем, хоро-

шие – на засолку, плохие – в мясо-

рубку, и на лечо или соус. Всё сгоди-

лось))). 

Попробовала в этом году вырастит 

баклажаны и перец. От выращивания 

баклажанов пока решила отказать-

ся – совсем плохой результат, а вот с 

перцами есть смысл дальше экспери-

ментировать. Сеяла семенами, сразу в 

теплицу несколько сортов: 

Апельсин, Фунтик, Ласточка, 

Богатырь, Подарок Молдовы, Бонус, 

Белозёрка, Здоровье. 

При равных условиях выросли 

только: Здоровье, Бонус и Богатырь. 

Хочу взять от них семена. 

Хочу ещё про клубнику сказать. 

Вернее – показать. Снимок сделан 

21 сентября! (Московская область). 

Клубника эта нам ещё от дедушки 

досталась, поэтому я её так и называю 
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– Дедова. 

  

Вот, по большому счёту, про ого-

род я рассказала. Теперь про идеи. 

От идеи получать доход от про-

дажи выращенных овощей я отказа-

лась. Это очень невыгодно. Слишком 

маленькая рыночная цена. В резуль-

тате, труда много, а денег мало. Для 

того, чтобы это стало выгодно, нужно 

выращивать большие объёмы, для 

больших объёмов нужно засевать 

большие площади. Это нам не под-

ходит. Мне нужен маленький огород, 

но эффективный. При таком подходе 

продавать можно только получивши-

еся излишки, а значит, в небольших 

количествах. Вот и ругался на меня 

сын в этом году, что я выращиваю 

больше, чем мы успеваем съесть или 

заготовить на зиму. Его девиз – выра-

щивать ровно столько, сколько нужно. 

В принципе, он прав. Получается, что 

часть сил и времени я трачу впустую. 

Я хорошенечко задумалась над этим 

вопросом, и вот к каким выводам 

пришла. В первую очередь необходи-

мо определиться, а сколько же нужно? 

Я вот, например, знаю, сколько кар-

тошки нам надо на зиму, сколько чес-

нока… И всё! Потому как морковь, 

лук и т.д. покупается нами ещё в мага-

зине маленькими партиями по мере 

надобности. Теперь придётся считать. 

Но потом начнётся самое сложное 

– высчитать, сколько нужно сажать 

того или иного овоща, чтобы полу-

чить требуемое количество припасов. 

И это с учётом того, что год на год не 

приходится: когда-то хоть завались, 

а когда-то – шиш с маслом. Значит, 

нужно выводить среднюю арифмети-

ческую… Вот тут и понимаешь важ-

ность преемственности поколений. 

Когда опытным путём за десятки лет 

семья приходит к пониманию, сколь-

ко и чего ей надо выращивать. Нам же 

приходится начинать всё сначала. 

Удачи всем, Анна. 17.10.2012 г., 

http://vpomestie.ru/publ/15-1-0-387 

О двух направлениях в садоводствеО двух направлениях в садоводстве
И. А. Лысенко. Материал №1: 

Некоторое время назад я получила от 

Валерия Константиновича Железова 

письмо, в котором была такая фраза: 

«…обрезка веток перед транспорти-

ровкой саженцев (сильнейшая!!!), не 

только ради компактной упаковки, а 

главное – ради лучшей приживаемо-

сти. Не поймёте этого – ваши клиенты 

будут вас обвинять в нежизнеспособ-

ности ваших саженцев, высланных 

необрезанными». То есть, речь там шла 

о том, что перед отправкой саженцев с 

открытой корневой системой заказ-

чикам в другой город ветки саженцев 

нужно сильно обрезать для лучшей 

приживаемости. Для нас с мужем 

это было новостью, поскольку хоть 

мы и создали свой питомник совсем 

недавно, и ещё почти нет обратной 

связи с покупателями, но те сажен-

цы, которые мы подарили своим дру-

зьям, хорошо прижились, и, несмотря 

на то, что ни мы, ни наши друзья 

их не обрезали, а также, несмотря на 

то, что саженцы после выкопки из 

нашего питомника не сразу попали 

на постоянное место «проживания» 

в сады наших друзей, – они дали за 

лето хороший прирост (в том числе, 

хеномелес, который по своей природе 

очень медленно растёт) и выглядели 

вполне жизнеспособными. Почему 

же саженцы надо при «классическом» 

подходе обрезать перед пересадкой 

или отправкой по почте? И надо ли 

на самом деле их обрезать? Мы стали 

думать и, как нам кажется, нашли 

ответ на вопрос, почему на самом деле 

ослабляются растения и становятся 

нежизнеспособными.  

Ослабление саженцев из-за силь-

ного подвяливания корней при стан-

дартной технологии  выкопки и хра-

нения саженцев с открытой корневой 

системой (в дальнейшем ОКС) перед 

продажей на рынке или отправкой 

иногородним заказчикам, а также 

из-за ошмыгивания листьев на ветках. 

Обычно в промышленных и неко-

торых частных питомниках корни 

саженцев после выкопки обрабаты-

вают глиняной болтушкой, листья 

ошмыгивают (чтобы не испаряли 

из растения воду и не обезвоживали 

корни и ветки), затем саженцы связы-

вают в пучки (при этом корни долгое 

время остаются на открытом воздухе), 

часть саженцев отправляется на рынок 

(где корни тоже, чаще всего, землёй 

не прикрывают), а часть ставят в тран-

шеи, где они зимуют, а затем весной их 

тоже везут на рынок. А теперь давайте 

посмотрим, что происходит с саженца-

ми, корни которых остались на неко-

торое время без спасительной почвен-

ной «одёжки». Уже через несколько 

часов упругость в тканях корней, пусть 

даже и покрытых плотной плёнкой 

глиняной болтушки, значительно сни-

жается, уходит живительная влага, а 

значит, и сила растения. Кроме того, 

ошмыганные от листьев ветки, раньше 

времени оставшиеся без листьев, как 

младенец без материнского молока, 

и не успевшие взять из этих листьев 

нужные им соки для успешного доза-

ривания веток перед зимовкой и даль-

нейшего развития, очень сильно осла-

бляются. И вот наступила весна, пора 

распускаться листьям, расти новым 

веточкам, а у саженцев на это просто 

сил нет, особенно у тех из них, которые 

попали в руки покупателей весной, 

после зимовки в траншеях питомни-

ка и после длительного пребывания 

на рынке с открытыми корнями до 

момента продажи. Такие измученные 

саженцы действительно долго прижи-

ваются, если вообще выживают. И в 

этом случае, наверное, уместен совет 

кардинально обрезать саженцы, чтобы 

на них осталось как можно меньше 

почек, которые, проснувшись весной, 

начнут отнимать последние силы рас-

тения (хотя, с другой стороны, ведь 

листья тоже питают корни, а не только 

корни – листья!). Но зачем же бороть-

ся со следствием неразумной техно-

логии, да ещё способами, так сильно 

уродующими растение, если можно 

изменить саму технологию подготовки 

саженцев к продаже?

  Когда мы только задумали обза-

вестись своим питомником, то встал 

вопрос, как лучше сделать так, чтобы 

корни саженцев сохранились до про-

дажи  или до отправки в другой город 

в наилучшем виде. Поначалу решили 

выращивать саженцы в контейнерах, 

но после того, как вырастили первую 

партию саженцев (часть из них была 

выращена в грунте, а часть в контей-

нерах, было с чем сравнить), – отказа-

лись от этой затеи по разным причинам 
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(недостатки выращивания саженцев в 

контейнерах – тема отдельной статьи). 

Тогда мы решили съездить в наш город 

Томск и посмотреть, как там продав-

цы уберегают корни саженцев с ОКС 

от излишней потери влаги. Думали, 

может, на городском рынке саженцев 

найдём какое-нибудь ноу-хау, кото-

рое поможет нам решить эту задачу. 

Но на рынке увидели старую картину: 

некоторые саженцы продают в кон-

тейнерах, а остальные с ОКС, корни 

находятся в плетёных мешках из-под 

круп без земли, мешки не завязаны, 

корни, хоть и в глиняной болтушке, но 

на воздухе проветриваются, на солнце 

подвяливаются. Что с такими сажен-

цами будет? В лучшем случае, если 

приживутся, то будут долго болеть. И 

решили мы с мужем, что мы всё будем 

делать не так, как положено, а как 

душа велит. Потому что то, как поло-

жено кем-то до нас, нас во многом 

не устраивало. В частности, мы при-

думали свой способ хранения сажен-

цев с ОКС после выкопки, и, хотя, 

вполне возможно, что мы «изобрели 

велосипед», но мы нигде не видели, 

чтобы кто-то так же делал, хотя спо-

соб до примитивности прост (может, 

этот метод большим питомникам не 

выгоден?). И этот способ устраняет 

все недостатки вышеупомянутой «тра-

диционной» технологии, и позволяет 

не уродовать растения ошмыгивни-

ем листьев  и кардинальной обрезкой 

во избежание ослабления, потому что 

при таком способе саженцы вообще не 

ослабляются.

  Итак, наступила осень, пора 

выкапывать саженцы. Подготавливаем 

большую бадью с землёй, эмалирован-

ный таз с глиняной болтушкой (бол-

тушка должна быть не слишком жид-

кая), сетчатые (с мелкими дырками) 

пластиковые ящики из-под фруктов, 

на дно которых насыпан дренаж и 

тонкий слой земли. Мой муж выка-

пывает длинными вилами саженцы, 

стараясь сохранить корни по макси-

муму, а я тут же, не медля (чтоб не под-

сушить корни), осторожно снимаю с 

корней комья земли и опускаю их в таз 

с глиняной болтушкой, затем ставлю 

саженцы наклонно в ящик, и тут же 

засыпаю корни слоем земли, и так, 

пока не заполнится ящик. Слишком 

плотно саженцы не укладываем, чтобы 

избежать запревания корневой шейки 

во время осеннего хранения. По этой 

же причине корневая шейка саженца 

должна находиться на уровне бортика 

ящика. В результате корни ни минуту 

не подвяливаются на открытом воз-

духе и саженцы в дальнейшем хорошо 

приживаются. Когда, продавая сажен-

цы на рынке, мы достаём из ящика 

саженец по запросу покупателя, то 

корни растения находятся во влажном 

состоянии, ни на минуту не подсуше-

ны, на них находится слой глиняной 

болтушки, на которую налипает земля, 

и, благодаря этому покупателю нет 

нужды беспокоиться о питании корней 

саженца в ближайшие дни до посадки 

у себя в саду. То же самое и перед 

отправкой саженцев в другой город: 

достаём из ящика, на корнях креп-

ко держится влажный слой глиняной 

болтушки и земли. Укладываем корни 

саженцев на полиэтиленовую плёнку, 

на которой толстым слоем лежат све-

жие мокрые опилки, предварительно 

замоченные в шунгитовой воде, сверху 

на корни тоже укладываем мокрые 

опилки, заворачиваем плёнкой, обма-

тываем  плотно скотчем. Путешествуя 

в таком виде в другой город с помо-

щью услуг транспортной компании 

(это примерно 2-7 дней в зависимости 

от расстояния), саженцы не успеют 

ослабнуть, тем более, что на их корнях 

есть достаточно питания. К тому же, 

саженцы мы отправ-

ляем только осенью, 

весной это делать 

недопустимо, а осе-

нью изъятие питания 

из корней идёт не так 

интенсивно.

И р и н а  

А л е к с а н д р о в н а 

Лысенко 

Сотовый теле-

фон: 8-923-401-68-

61, дом.тел.: 8(3822) 

94-80-85

E - m a i l : 

r e z n o i t e r e m o k @

yandex.ru 

* * *

Комментарий  В. Железова
Выражаю своё восхищение вашей 

предпродажной подготовкой саженцев 

к перевозке на дальние расстояния. Но  

некоторые разночтения между нами 

остаются. Специально проводил экс-

перимент. Пересаживал обрезанные 

наполовину и не обрезанные саженцы. 

Разница в приживаемости и последу-

ющей жизнестойкости  была очевид-

ной.  Дальнейшая практика и наблю-

дения окончательно убедили меня в 

том, что массовая гибель «рыночных» 

саженцев с изувеченными корнями, 

связана с невозможностью выкормить 

всю крону. Далее по цепочке – к осени 

не вызревают ни кора, ни почки, ни 

побеги. Когда в следующем материале 

вы расскажете о «недостатках» выра-

щивания саженцев в «контейнерах», я 

тоже поделюсь своим опытом.

Да, вы правы, «ошмыгивание»  

листьев  для влагосбережения - приём 

варварский . Добавлю от себя – тор-

говцы ещё и ВЫНУЖДЕНЫ отрывать 

листья у саженцев с голыми корня-

ми, так как процесс продажи осенью 

выкопанных саженцев растягивается 

даже на недели. А уже через несколько 

дней листья жухнут, желтеют и даже 

чернеют. И ещё пока живой саженец 

выглядит мёртвым. Чтобы вернуть 

ему «товарный» вид, все крепко дер-

жащиеся листья обрываются, и возле 

почек получаются раны. А у саженца  

ЕЩЕ не вызрели почки, и перед нами 

ИНВАЛИД. Так как нам с вами не 

переучить торговцев, то давайте хотя 

бы подскажем им, что вред от «ошмы-

гивания» можно значительно умень-

шить, если листья не обрывать рука-

ми, а ножницами отрезать их, оставляя 

черешки. Тогда хотя бы возле почек 

не будет ран. Правда ,то , что и в том, 

и в другом случае почки всё равно не 

вызреют, их не колышет- лишь бы 

продать.

Выражаю своё сожа-

ление - способ обрыва 

листьев для «влагос-

бережения» придуман 

даже не торговцами, 

а пропагандируется 

вполне официальными 

лицами. Видимо, они 

не знают, что осенью 

идёт так называемая 

вторая волна роста 

корней, а без зелёных 

листьев (фотосинтеза), 

вы абсолютно правы,  

– это невозможно. 

Отсюда и массовая 

гибель саженцев, и 

дискредитация «осен-

ней» посадки.

Обрезка части кроны при прода-

же, это ещё и первый и необходимый 

этап в формировании кроны, как я 

утверждаю, для Сибири наиболее под-

ходящей, - низкоштамбовой.

Наша полемика не принесёт 

никакой пользы, если её не под-

твердить практикой. Просьба к вам. 

Посадите осенью(можно весной) 10 

саженцев пересаженных, не обре-

занных, АБСОЛЮТНО свежих и 10 

саженцев пересаженных, обрезан-

ных, АБСОЛЮТНО свежих. А ещё 

10 саженцев «помаринуйте» неделю, 

упакованными в посылке, затем рас-

пакуйте и тоже посадите. Естественно, 

все 30 саженцев должны быть одно-

го роста, одного сорта и обязательно 

рядом. Следующей осенью сделайте 

фотографии. Этим вы проверите и 
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сравните внешние факторы – рост, 

здоровье. Затем последует перезимов-

ка и ещё одно лето, и осенью наста-

нет МОМЕНТ ИСТИНЫ. Газета нам 

предоставила «трибуну» ради этого. А 

затем, надеюсь, вы честно поделитесь 

с нами своими выводами.

Но в первую очередь – это надо 

вам самим. Мой горький опыт «тор-

говца». На сотню хороших и даже вос-

торженных писем я получаю 1-2 злых, 

и они меня укладывают в кровать с 

высоким давлением. В случае, если 

вы не будете обрезать кроны «про-

дажных» саженцев, то вы таких писем 

будете получать гораздо больше. Но 

вас уже будут упрекать не за обрезку 

кроны, а за гибель. Обрезка ведь ещё 

и НИВЕЛИРУЕТ неизбежные ошиб-

ки неопытных садоводов, которых, к 

сожалению, среди наших клиентов – 

большинство. Справедливости ради 

скажу, что они-то как раз и рады необ-

резанным саженцам. При моей про-

даже в питомнике при обрезке уже 

проданных саженцев – стоны, валидол 

и даже слезы.

Поделюсь своими наблюдениями. 

Берём усреднённый случай. Саженец 

(однолетний, без боковых веток), 

СИЛЬНО ОБРЕЗАННЫЙ (корни, 

пусть и искалеченные, и крона 

сбалансированы),за короткое сибир-

ское лето формирует НАСТОЯЩИЙ 

скелет из 3-5 боковых веток. На сле-

дующий год из центрального (верти-

кального) побега вырастают ветки т.н. 

«второго порядка». Они будут тоньше 

и короче нижних веток, которые мы 

называем ветками «первого порядка».  

И так год за годом формируется наи-

более приемлемая форма плодового 

дерева в виде «ёлочки».

Теперь ваш вариант. Вам кажет-

ся, что НЕТРОНУТАЯ крона как раз 

и гарантирует будущий пропорцио-

нальный скелет, и можно обойтись без 

секатора. На деле, даже если корни 

не повреждены, переехали на новое 

место жительства, и соблюдены все 

условия их сохранения в пути, у ваше-

го саженца ОБЯЗАТЕЛЬНО вырастут 

короткие, тонкие ветки. Ну, что ж, 

думает ваш клиент – не беда. Зато 

пропорциональный и нетронутый ске-

лет заложен, и секатор брать в руки 

и «портить» крону не понадобилось. 

Но приходит следующее лето, и ветки 

второго порядка (подчёркиваю - одно-

летние приросты) по длине и толщине 

обгоняют двухлетние НИЖНИЕ ветки 

первого порядка. А когда приходит 

пора плодоношения, садовод видит, 

что нижние короткие ветки «не хотят»  

плодоносить. И ему, радовавшемуся, 

что получил саженцы с необрезанной 

кроной, невдомёк, что причина того, 

что на год отодвинулось плодоноше-

ние – это нарушение «закона сопод-

чинения», то есть каждая вышераспо-

ложенная ветка должна быть тоньше 

нижерасположенной. На всякий слу-

чай уточняю – это не относится к 

«плодовым» веткам, а только к росто-

вым. 

 Видя такое «некрасивое»  дерево с 

нижними жалкими бесплодными вет-

ками (недокормленными в первый год 

после посадки), новичок берет сека-

тор и отрезает их, нанося дереву раны 

(часто смертельные).

И последний, не простой вопрос. 

Я знаю, что вы советуете клиентам  

предпочесть услуги транспортных 

компаний для перевозки саженцев, в 

отличие от привычных, но медлитель-

ных почтовых перевозок. Выигрыш 

в скорости - несомненный плюс для 

скоропортящихся живых саженцев. 

Но стоимость услуги здесь зависит от 

расстояния. Картина неоднозначная. 

Рекламная служба Ярославского заво-

да навязала мне образцы контейне-

ров (горшков). Лёгкие пластмассовые 

горшки – 8 штук по цене 15-30 руб. 

На почте стоимость пересылки и стои-

мость небольшого почтового ящика 

мне бы обошлись в 150-200 руб.  А тут 

подвезли маленькую упаковку прямо к 

дому, и пришлось платить 1100 руб.  На 

этом наше «сотрудничество» и закон-

чилось. Но, возможно, в пределах 

Сибири (что намного дешевле) многие 

садоводы предпочтут именно услуги 

транспортных кампаний, гарантирую-

щих быструю доставку. Поэтому ваш 

совет, ранее напечатанный в газете, 

мне нравится. Всё же 21 век.

Продолжение следует.

Железов Валерий Константинович, 

Хакасия, г. Саяногорск, 8-960-

776-86-72, http://sadsib.narod.ru, 

JelezovSadSib@mail.ru  

В этой части мне хотелось бы рас-

сказать о том, что идея пермакультуры 

изначально направлена на гармонич-

ное природное хозяйство. Сегодня, с 

учётом стремления многих горожан 

обустраивать свои родовые поместья, 

идеи пермакультуры стали коммер-

ческой платформой. А коммерсан-

ты имеют известные цели, поэтому 

и предлагаются дорогостоящие про-

екты, связанные с сущест-венными 

изменениями ландшафта местности 

и использованием новейшей техни-

ки, импортного производства. Исходя 

из того, что вгрызание зубьев ковшов 

экскаваторов в тело земли приносит 

ей боль и страдание, планировать 

земельный участок следует по возмож-

ности с минимальными изменениями, 

заранее мысленно объяснив земле о 

своих намерениях.       

Я уже писал, что в условиях сухого 

климата Волгоградской области при-

живаемость высаживаемых растений 

без полива невелика. Возможность 

обильного полива, к сожалению, 

имеется не на всех земельных 

участках по разным причинам. 

Знойным летом земля просыхает 

на 1–1,5 м. И каждое погибшее 

растение также доставляет непри-

ятные ощущения земле и хозяевам 

поместий, создание же межгря-

дья сможет решить эту проблему, 

только нужно немножко потерпеть, и 

проделанная работа станет приносить 

свои плоды на многие поколения. Так 

нужно земле объяснять, она живая, 

разумная и всё поймёт.  

В качестве защиты от ветра лучше 

использовать не высокие плоские 

гряды (высотой до 3–4 метров), а 

посадить быстрорастущие саженцы. 

С северной стороны предпочтитель-

но хвойные, для защиты от зимних 

ветров. С южной и восточной стороны 

— лиственные, для защиты от лет-

них суховеев. В зимний период листва 

сбрасывается, и лучи низкого Солнца 

безпрепятственно проходят ветви этих 

деревьев и дополнительно обогрева-

ют дом через окна и сад, особенно 

на южной стороне кратера изогнутой 

овоидной формы. 

Высаживая растения, необходи-

мо сразу задавать им программу. Тебе 

нужно расти быстро и че-рез три года 

достичь трёхметровой высоты, расти 

густо и раскидисто, не пропуская 

ветер. В момент посадки растение чув-

ствует человека и буквально сканиру-

ет его мысли, поскольку это важный 

мо-мент в жизни растения. «Что хочет 

он от меня? Зачем перемещает в про-

странстве? Иногда от него исходит 

приятное тепло, это хорошо», — веро-

ятно, так мыслит растение. Взятое из 

Задавайте программу растениямЗадавайте программу растениям
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леса, в поле по-местья растение теряет 

свою программу, заложенную лесом и 

часто погибает от непонимания смысла 

дальнейшей жизни. Настолько важно 

в данном случае заложить другую про-

грамму. Если же растение привезено 

из питомника, — приживаемость будет 

выше, так как в него уже заложена 

про-грамма на пересадку. Но, тем не 

менее, работать с программированием 

растений необходимо, тем более, если 

питомник находится в центре анти-

разумной технократии и вы сомне-

ваетесь в чистоте помыслов его работ-

ников. Известны случаи сверхраннего 

плодоношения, сверхбыстрого роста, 

из-менение вкусовых качеств плодов, 

стойкость к заморозкам. В своём про-

странстве созидать такие результаты 

очень приятно. 

В случае влажного климата с 

небольшими ветрами потребность в 

копании глубоких кратеров отпадает. 

Повторюсь, важно минимизировать 

планирование ландшафта на мест-

ности, что также уменьшает затраты 

на аренду техники. В советское время 

много болот и озёр было осушено, 

разно-образные кратерные формы 

приведены к необходимости пахотно-

го земледелия, что приводит к раз-

витию эрозии почвы, смыву плодород-

ного слоя в реки и развитию оврагов, а 

также к исчезновению ценных пород 

деревьев и кустарников, и уменьше-

нию биоразнообразия. Создание пер-

макультурных ландшафтов в пределах 

разумного способно остановить эти 

проблемы. Думаю, что целесообразное 

изменение ландшафта участка в сово-

купности с общением с землёй будет 

успешным шагом к веде-нию гармо-

ничного природного хозяйства.

Создателями поместий наше-

го селения в этом году было начато 

освоение метода повального са-да — с 

целью выращивания южных культур, 

таких, как персик, черешня, тепло-

любивых сортов вишни. В зиму дерево 

наклоняется к земле и фиксируется в 

приготовленной канаве, что позволяет 

кроне легко переносить суровые зимы 

под снежным покровом. Для удобства 

повала используется посадка растения 

в сантехнический тройник, ведущий 

корневую систему по двум противо-

положным направлениям. Такая гео-

метрия корня позволяет при повале 

скручиваться. 

Для персиков использую 50 мм 

тройник, для черешни возможен 100 

мм с учётом формирования кроны 

и, как следствие, толщины ствола. 

Конечно, для растения такой подход 

не очень приятен, но он позволяет 

жить и плодоносить. 

Каждый творец поместья, вооду-

шевлённый вдохновением своим, 

желает сделать его отличным от дру-

гих, в чём-то лучшим. Заложить разно-

образный реликтовый лесок на усадь-

бе, состоящий из эксклюзивов: серого, 

чёрного или айланто-листного орехов, 

кария, гинкго-билоба и т.д., заложить 

каштановую и липовые аллеи, дубо-

вую и кедрово-пихтовую таёжную 

рощицы, яблоневый и вишнёвый сады 

из первозданных сортов. Энергия 

таких аллей и рощ будет способство-

вать пробуждению родовой памяти 

детей, поскольку у каждого человека 

есть свои особенности к вос-приятию 

информации в условиях различных 

биополей, созданными деревьями. 

Причём монокультурных площа-

дей при таком планировании не полу-

чается, так как кустарники могут про-

израстать в вишнёвом саду, например, 

или в липовой роще любые, также 

будут разно-образны и травы. На 

общий энергетический фон они осо-

бого влияния не окажут, но монокуль-

тура в пространстве исключается. Да 

и объёмы таких садов, рощ и аллей в 

родовом поместье будут не-большими. 

Помимо энергетической составляю-

щей посадка экзотов повышает пло-

дородие почвы. Листва, опавшая со 

ста деревьев семейства ореховых (в 

том числе каштановых), в течение 

не-скольких лет способна создать под-

стилку до 5 см в поместье размером 1 

га. Гниение и переработка дождевыми 

червями опада приведёт к накоплению 

гумуса и, как следствие, чернозёмного 

слоя в террасах и межгрядьях. Только 

по периметру земельного участка раз-

мером в 1 га возможно посадить до 

200–250 таких пород деревьев в три 

ряда. В целом, в поместье возможно 

выращивать до 300–400 экзотических 

видов деревьев, 200–300 плодовых 

деревьев, до 100 хвойных, что даст при-

рост чернозёма в ловушках в условиях 

Волгоградской области — до 2–3 см в 

год. В средней полосе, с более влаж-

ным климатом, эта цифра удвоится. 

По этой причине пруд, находящийся 

на дне кратерного сада, окружается 

террасами в несколько рядов и обса-

живается растениями, очищающими 

воду и не позволяющими лиственно-

му опаду массово собираться в пруду. 

Также возможно запустить рыб, поеда-

ющих водоросли и листву. Лиственный 

опад плодовых деревьев меньше экзо-

тов, поэтому вокруг пруда я продол-

жаю сажать сад.

Также деревья семейства ореховых 

отпугивают комаров, мух, слепней, что 

делает пребывание в поместье более 

комфортным. В нашем селении, тяну-

щемся на 5 км вдоль лесистой под-

топляемой Медведицкой поймы, это 

особенно актуально в мае, так как вес-

ной таяние снегов приводит к повы-

шению уровня реки от 1 до 10 метров. 

Вода разносит мотыля — личинку 

комара из озёр, коих мно-жество по 

всей пойме, и создаёт благоприятные 

условия для их превращений в кома-

ров. В начале лета пойма просыхает, и 

количество комаров резко снижается. 

Из привитых саженцев я создаю 

отдельно стоящий смешанный сад, 

поскольку энергия приви-тых расте-

ний не очень сильна и не обладает 

большой способностью раскрывать 

потенциал человека, но плоды по 

внешнему виду и сладости очень хоро-

ши. Смешанный пермокультурный 

сад позволит уменьшить количество 

вредителей, стремящихся уничтожить 

чуждую слабую энергию таких расте-

ний, а удалённость от первозданных 

садов позволит последним сохранять 

свои целебные свойства. Конечно, 

стоит избегать заселения родового 

пространства мутантами (привитыми 

саженцами, поро-дистыми агрессив-

ными собаками и т. д.), но в современ-

ном мире не всегда удаётся полностью 

раз-вернуться к первоистокам. То, что 

мы делаем сегодня, уже есть достиже-

ние, и многие семьи частич-но пере-

шагнули отрезок времени тёмных сил.

Олег Перетятько, pechnik do@

rambler.ru

Волгоградская область, селение У 

Медведицы (Радужное).

«Родовая Земля», № 8(97), август 2012 г.

Поздравляем с новым 1000013 годом

Поздравляем, уважаемые читатели, с наступившим миллион тринадцатым годом. Желаем каждому счастья, любви, осознанно-
сти, пробуждения родовой памяти и радостных, светлых дней в этом году.

Редакция газет «Быть добру», «Родная газета» и «Родовое поместье».
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(Антуан Мари Роже де Сент-
Экзюпери)

Дорогие мои, друзья, соседи, обра-

щаюсь к тем, кто взял на себя ответ-

ственность за животных. Мы все при-

ехали сюда создавать пространство 

Любви, в том числе и для животных. 

Они стали друзьями, членами семей, 

без которых мы уже не представляем 

своей жизни. Но кто может ответить 

мне на вопрос: «Почему любовь к 

животным одних людей создаёт про-

блемы другим?». Причём, эти «дру-

гие» не менее вас любят животных. 

Взять хотя бы собак. Ни для кого не 

секрет, что в прошлом году и весной 

этого года кто-то травил собак. В про-

шлом году мне известны два случая 

отравления: одну собаку  удалось спа-

сти ценой немалых усилий, вторую, к 

сожалению, нет. Кроме того, ещё одна 

собака была уничтожена неизвестным 

мне способом, ходили слухи, что её, 

вернее его, просто пристрелили.

В мае этого года у меня в один 

день погибло две собаки: взрослая - 7 

лет и щенок 6 мес. Через день погибла 

собака у моей соседки, а ещё через 

несколько дней - у других соседей. 

Позднее была попытка отравления 

собаки на Мирном, но толи доза яда 

была недостаточной, толи молодой 

организм пса переборол смерть, он 

выжил. Но хозяева других собак не 

делают должных выводов и продол-

жают отпускать своих питомцев без 

присмотра.

Недавно был случай, когда две 

собаки задрали козу, которая спокой-

но паслась около дома, от полученных 

травм козе оправиться не удалось.

Были случаи, когда собаки, кото-

рых все знают и до сих пор их никто 

не боялся, нападали на людей, нано-

ся им увечья. Хорошо, что это были 

взрослые люди, которые отделались 

малой кровью, а если на их месте 

окажется ребёнок? Дети у нас тоже 

свободные и гуляют где хотят без при-

смотра и часто не всегда около свое-

го дома, где в случае необходимости 

могут помочь родители. Где гарантия, 

что ребёнок не спровоцирует нападе-

ние животного? И где гарантия, что 

животное отреагирует так, что ребён-

ку не будет нанесён вред?

И ещё один аспект проблемы. У 

меня осталась в живых одна собака 

благодаря тому, что она была привяза-

на, но это не защищает её от кобелей, 

свободно гуляющих по воле их хозяев. 

И даже вольер высотой 1,5 м тоже не 

спасает. Кобели легко перепрыгива-

ют его, смяв сетку-рабицу. В резуль-

тате чего моя собака принесла 8 

щенков, и я имела головную боль 

почти 2 месяца, пока они не под-

росли и я не нашла для них хозяев. 

Куда я только не ездила! В Судогду - 

1 щенок, в Гусь-Хрустальный - бес-

полезно, в Красное Эхо - 1 щенок, в 

Суздаль - 1 щенок. Одного удалось 

пристроить на нашей ярмарке, и то, 

взяли не наши поселенцы, а какие-

то приезжие охотники.

Была в питомнике для животных в 

Загородном парке. Вы бы видели этих 

бедных собак, которые сидят в тесных 

клетках по несколько штук и пытают-

ся рыть бетонный пол. Клетки стоят 

везде: на улице, перед ветлечебницей, 

в коридорах и во дворе лечебницы. 

Лай и визг стоят круглосуточно. Мне 

стало жаль людей, живущих в близ-

лежащих домах, но ещё больше жаль 

этих животных, которые с надеждой 

глядят на всех приходящих, их глаза 

смотрят прямо тебе в душу: «Возьми 

меня, я хороший!!!» Не всякое сердце 

выдержит такое.

Во Владимире тоже есть приют для 

животных, но я там не была и не виде-

ла, как содержат их там. С женщиной 

из этого приюта я знакома с прошло-

го года, она по выходным вывозит 

животных на рынок на ул. Батурина: 

котят отдают в добрые руки, а щенков 

продают в зависимости от породы, а 

принимают щенков за 200 руб. каж-

дого. В прошлом году эта цена была в 

2 раза меньше.

И тем не менее, трёх своих щен-

ков я вынуждена была отдать в этот 

приют. Им повезло. Я узнавала. Их 

взяли в этот же день.

Но сколько потрачено денег, 

нервов, времени, бензина, чтоб 

решить эту проблему?! А хозяева кобе-

лей живут спокойно, у них нет ника-

ких проблем, они свободные люди и 

имеют «свободных животных».

Я слышу, как кто-то скажет: 

«Возьми и утопи». Я так делала 

несколько раз, хотя потом испыты-

вала гадкое чувство от того, что загу-

била живые существа, в ушах стоял 

писк тонущих щенков, перед глаза-

ми - пузырьки воздуха, выходившие 

из-под воды. Однажды даже оставила 

коробку с четырьмя щенками около 

магазина в Судогде. Был декабрь 

месяц, мне было нужно уехать на 

время, дома оставалась дочь, которая 

не знала, что с ними делать. Я мучи-

лась своим поступком, но в чувство 

меня привели слова сына: «Тебе кого 

жальче: дочь или щенков?». Я выбра-

ла дочь.

Но хочу ещё сказать о животных: 

чем легче мы от них избавляемся, тем 

изощрённее природа наших питом-

цев. Они делают всё возможное для 

спасения своего потомства.

Мне известен случай у нас на 

Ладном, когда собака родила в чужом 

поместье, под досками, сложенны-

ми в штабель, а хозяева этой собаки 

пришли за ней только через месяц. 

Моя собака поступила ещё хитрее. У 

меня есть небольшой холм из пло-

дородной почвы, оставшийся после 

рытья пруда, так вот она выкопала 

яму за несколько дней до родов, при-

чём такую глубокую, что из неё невоз-

можно достать ничего, если даже лечь 

на землю. И в этой яме она родила, 

щенки были там 2 недели, а когда 

пошёл сильный дождь, она перета-

щила их в будку. Понятно, что топить 

щенков, которые смотрят на тебя 

доверчиво, уже рука не поднялась. 

Так что же делать?

Дорогие соседи!

Я обращаюсь не только к жите-

лям родовых поселений, но и к 

жителям деревень: Коняево, Турово, 

Бурлыгино, Ильино. Пожалуйста, 

если вы завели животных и любите 

их, сделайте так, чтоб ваша любовь 

не становилась проблемой для дру-

гих. Создайте своим животным усло-

вия для «свободного» проживания на 

вашей территории, и не создавайте 

проблем друг другу.

Давайте не будем осложнять отно-

шения между соседями. Я специально 

не называю имён и фамилий, каж-

дый, кто узнал себя, простите меня, я 

никого не хочу обидеть.

С уважением ко всем, И. 

Желтушкина, п. Ладное.

Газета «Любимая Родина», №18, 

2011 г.

Мы всегда в ответе за тех, кого приручили
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Опытом вече и легко, и сложно 

делиться. В реальности лучше соб-

ственного опыта ничего не бывает. 

Представить теоретически вече очень 

непросто. Много всякого у нас в голо-

ве, и мешает нам оно... Поэтому, если 

будет у вас возможность, обязательно 

попробуйте вече. Не надо никуда спе-

шить, суета в деле — только помеха. 

Лучше сначала в малом коллективе 

и по мелким вопросам. И как толь-

ко опыт внутренний к вам при-

дёт, так многое понятно станет, 

вопросы многие отпадут и новые 

появятся. А теория, чужой опыт, 

на мой взгляд, не очень помогают... 

Вначале только, чтоб первый образ 

сложить, да потом, чтоб опыт свой 

с опытом соседей сравнить и ещё 

лучше свой опыт сделать.

Много много лет назад появил-

ся у меня друг. И так славно мы с 

ним подружились, что вместе рабо-

тать стали. Сначала специалистами, 

а потом и бизнес организовали. И с 

самого начала решили мы с ним, что 

все совместные вопросы будем решать 

только при 100 процентном голосова-

нии. Опыту тому уже лет, наверное, 

15. И всякое было… И ссорились, 

бывало... И мирились… И дела добрые 

делали. Нас как-то даже назвали «спе-

циалистами по решению неразреши-

мых ситуаций». И вот что главным 

оказалось:  это совсем не решённые 

вопросы, коих много было, а атмос-

фера наших отношений. Дух, доверие 
друг к другу — вот главные результаты 
искренних вечевых отношений. 

И когда организовывалось наше 

поселение, мы решили сразу, хоть и 

очень непростой вопрос был (вече 

на двоих друзей иль вече на поселе-

ние очень разных людей): что общие 

вопросы вечевым способом решать-

ся у нас будут. Так и повелось у нас 

в БлагоДарном уже 4 й год как. И 

в поселении главное — не решён-

ные вопросы, а общая дружелюбная 

Полезные советы

Сначала хочу уточнить, что стал 

чистить колодец сам не из-за жад-

ности и нежелания заплатить кому-

то деньги за выполненную работу, а 

из-за того, что надоело доделывать 

и переделывать за теми «спецами», 

с которыми мне приходилось пере-

секаться.

Теперь по делу. Грязь в колодце 

накапливается на стенках и на дне. 

Стенки. Наиболее грязными стен-

ки становятся в районе верхнего уров-

ня воды. Здесь на стенках осаждается 

тот мусор, который не тонет и плавает 

по поверхности. В этом месте надо 

особенно хорошо поработать жёсткой 

щёткой, чистить надо вместе с водой, 

будет отлично видно, как грязь со 

стенок уходит. Да и на ощупь почув-

ствуете, что поверхность стенок ста-

нет другой. Ниже этого места стенки 

тоже надо подраить щёткой, но там 

они уже не такие грязные.

Дно. На дне скапливается тону-

щий мусор и он может образовывать 

достаточно толстый слой. Эту грязь 

надо обязательно убрать из колод-

ца. Лопатой с короткой ручкой или 

каким-нибудь детским совочком 

накладывете эту грязь в ведро и напар-

ник ведро вытаскивает. Чистить дно 

надо до родного чистого грунта. Не 

страшно и часть грунта захватить.

Технология чистки. Как делаю я. 

У меня воды тоже 1,5 м. Ставлю в 

колодец лестницу. Откачиваю (рань-

ше отчерпывал) часть воды, около 

30-40 см, чтобы с одной стороны 

обнажилась наиболее грязная верхняя 

часть стенок (которую надо особен-

но хорошо почистить), но чтобы при 

этом вода была рядом (щёткой надо 

чистить вместе с водой). Спускаюсь 

в колодец с щёткой и стою чуть выше 

уровня воды. Щётка у меня с длин-

ной наклонной ручкой, это позволяет 

драить стенки, не залезая самому в 

воду. Почистил. Если колодец очень 

давно не чистился, то надо откачать 

следующие 40 см, почистить стенки 

и т.д. Я же сразу выкачиваю воду до 

дна и спускаюсь на дно. Сначала драю 

стенки, потом отчерпываю грязь со 

дна. Вот и всё. После того, как коло-

дец заполнится водой, она будет мут-

ной. Придётся её один или два раза 

откачать. После этого дно колодца вы 

должны видеть через воду. Следующая 

чистка через год.

Никакой хлорки и другой химии не 

нужно. Главное поддерживать чистоту 

в колодце. Сыпать на дно тоже ничего 

не рекомендую. По крайней мере, 

мой опыт использования песка и т.н. 

колодезных фильтров из камней был 

негативным.

13.11.12 г., http://green-dom.

info/?p=3617 

Чистка колодца

Как мы пришли к вече

Сделаем газету самой читаемой и популярной

Мы хотим, чтобы больше людей читали о хорошем и 

добром, чтобы больше радости было в семьях, и предлагаем 

читателям присоединиться к коллективу редакции газеты 

«Родовое поместье» и активно участвовать в её выпуске и 

распространении.

В газету приглашаются:

– ведущие рубрик; 
– репортёры, журналисты; 
– наборщики писем в электронный вид;
– корректоры русского текста (вычитка материалов); 
– редакторы;
– верстальщик-дизайнер (знание InDesign); 
– веб-дизайнер, программист (для ведения и поддержки эл. 

странички газеты).
– маркетологи; 
– рекламные агенты;
– менеджеры по распространению газеты; 
– курьеры. 
И ещё: 

– сканировать, распознавать материалы и редактировать их 
в Word’е - для размещения материала в газете;

– доставка на машине посылок с газетами.

Контакты: 

тел.: (050)342-30-32 (Вячеслав), 
эл. почта: gazeta@rodpomestye.info   (указав в теме «в редак-
цию»)
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атмосфера, которая творится благо-

даря, в том числе, и вече.

Что же такое вече?
На первый взгляд, может пока-

заться, что вече — это просто форма 

проведения общего собрания. Зачем 

же вообще нужны общие собрания 

в поселениях? Для решения общих 

вопросов.

Значит, от решений, принятых 

совместно, зависит благополучие 

каждого живущего в поселении.

Поэтому и понятие вече гораздо 

шире, чем форма взаимодействия 

людей, собравшихся для решения 

общих вопросов. Вече — это форма 

управления поселением, основанная 

на стремлении к общему согласию.

Что значит — общее согласие? В 

чём оно выражается? Решения на вече 

принимаются только при 100% голо-

сов. Если хотя бы один участник не 

согласен с решением или находится в 

сомнениях, — решение не может быть 

принято.

Именно поэтому стремление к 

общему согласию является первым и 

самым главным атрибутом вече. Оно 

же — его главное содержание. А само 

согласие является, по сути, целью 

вечевой формы управления. Не при-

нятые решения и не их количество. 

А согласие и гармония в отношениях 

между людьми в поселении.

Как проходит вече?
Прежде всего, вече — это общее 

собрание. 

Обсуждение идёт по кругу. 

Начинается и заканчивается оно пред-

седателем вече. Председатель выбира-

ется в начале каждого вече. Его глав-

ная и единственная обязанность — 

следить за соблюдением правил про-

ведения вече. Обычно на разных вече 

у нас — разные председатели.

Что значит — обсуждение по кругу? 

Значит, все или все, кому есть что 

сказать, высказываются по очереди. 

От участника к участнику передаётся 

«символ слова» (у нас это может быть 

просто деревянная палочка, найден-

ная тут же, на вечевой поляне). Имеет 

право говорить только тот, у кого этот 

«символ» находится в руках. Если у 

другого участника возникают возра-

жения или у нас дополнения, он ждёт, 

когда «символ» перейдёт к нему, и 

только тогда может высказаться.

За один круг обсуждения каждый 

участник высказывается один раз. На 

вече действует правило: одна семья 

— один голос. Значит, если на вече 

присутствуют и муж, и жена, только 

один из них имеет право высказать-

ся за один круг обсуждения. Если у 

мужа или жены разные мнения или 

есть сомнения (особенно, когда при-

сутствует на вече только один человек 

от семьи), то решение не может быть 

принято. Одна семья — один голос.

Каждое вече — уникально. Не 

существует единого сценария его 

проведения. После того как выбраны 

председатель и секретарь, вече опреде-

ляет повестку дня (вопросы, которые 

будут обсуждаться) и очерёдность рас-

смотрения вопросов. Ни один вопрос 

не может перейти с предыдущего вече 

на следующее «автоматически», даже 

если по нему не было принято ника-

кого решения.

Как же при таких правилах 

не «погрязнуть» в обсуждениях? 

Возможно ли вообще принятие хоть 

каких-то решений, если в вече уча-

ствуют больше двух человек?

Во-первых, само вече регламен-

тировано по времени. У нас его про-

должительность — 2 часа. Если 2 

часа истекают в разгар обсуждения, 

председатель ставит на голосование 

вопрос о продлении вече на 15–30 

минут. При общем согласии участ-

ников вече продолжается. Если есть 

хоть один несогласный, вече закан-

чивается, даже если это происходит 

буквально на «полуслове». Во-вторых, 

с общего согласия вече, для отдельных 

вопросов также может устанавливать-

ся предельная продолжительность 

обсуждения. Она может измерять-

ся в минутах (например, обсуждаем 

вопрос 30 минут) или в количестве 

кругов обсуждения (проведём два 

круга обсуждения вопроса).

Ну, а принятие решений при 

искреннем согласии всех участников, 

конечно же, возможно! И поверьте, 

решения, принятые таким образом, 

доставляют всем совершенно особен-

ное удовольствие и радость! 

Да, такая форма управления, как 

кажется на первый взгляд, требует 

больше времени. Но конечная эффек-

тивность принятых решений измеря-

ется готовностью каждого участника 

их реализовывать. Результаты достига-

ются через глубокое понимание каж-

дым сути вопроса, которое возникает 

в процессе обсуждения. Через взаим-

ную поддержку, которая сопровожда-

ет исполнение решений. Именно так 

мы строим своё поселение!

Что помогает приходить к общему 
согласию

Постоянная практика вече посте-

пенно приводит к пониманию: какие 

факторы способствуют достижению 

общего согласия, а какие — мешают. 

Так что практика, практика и ещё раз 

практика.  

Поговорим сначала о том, что спо-

собствует.

Понимание главной цели вече 
(достижение согласия). Когда люди 

только начинают практиковать вече-

вую форму управления или в суще-

ствующее вече добавляются новые 

участники, часто оказывается, что у 

присутствующих людей разные цели. 

Те, у кого есть управленческий опыт, 

стремятся к быстрому принятию 

эффективных решений. Кто-то при-

ходит самоутвердиться, поднять свою 

значимость. Кому-то важно просто 

высказаться (и пообширнее) по каж-

дому вопросу — для него это просто 

возможность общения, а принимае-

мые решения почти не имеют зна-

чения. Такое вече поначалу напоми-

нает известную басню «Лебедь, рак 

и щука». Хорошо, когда среди участ-

ников есть человек, ясно понимаю-

щий суть вече, олицетворяющий его 

дух. Поначалу именно такой человек 

должен исполнять обязанности пред-

седателя. Он вовремя и корректно 

напоминает участникам о правилах 

вече и об их общих целях. Помогает 

выработать нужный настрой — спо-

койствие и доброжелательность. По 

мере приобретения опыта принятия 

решений на вече, при условии соблю-

дения его правил, происходит посте-

пенная сонастройка его участников. 

Когда достаточный опыт всеми участ-

никами накоплен, вече начинает, по 

сути, поддерживать само себя. Даже 

если выбранный председатель на 

таком вече не имеет соответствующе-

го опыта, вече успешно функциони-

рует. На первый план выходит имен-

но достижение общего согласия, а не 

реализация своих личных интересов.

Уважение друг к другу. Это ещё 

одна основа, без которой в поселе-

нии невозможно построить вечевую 

форму управления. Даже не знаю, 

нуждается ли это в расшифровке. 

Уважение друг к другу проявляется на 

каждом этапе вече. Уважение при рас-

смотрении предложений по повест-

ке дня. Вече может отложить более 

срочные вопросы, чтобы рассмотреть 

тему, крайне важную для одного или 

нескольких участников. Уважение 

при обсуждении. Не перебивать. Не 

высказывать оценочных суждений 

относительно мнений других людей 

(не критиковать). К сожалению, мало 

кто способен во всех ситуациях вести 

себя корректно, пока не накопится 

соответствующий опыт. Опыт уваже-

ния человека (соседа). Уважение при 

принятии решения. Это даётся осо-



Родовое поместьеРодовое поместье № 1(37), 2013 г.10 Вести из родовых поселений

бенно непросто. Когда на обсуждение 

вопроса потрачено 1,5 часа, решение 

наконец-то сформулировано и вопрос 

поставлен на голосование, кто-нибудь 

может сообщить: «А я сомневаюсь». 

Поначалу, если всем участникам уда-

лось не начать после этого громко 

кричать и ругаться, — это уже хоро-

ший результат. Со временем такие 

ситуации воспринимаются гораздо 

спокойнее. Участники искренне ста-

раются вникнуть в суть сомнений. 

Тогда и решения начинают формиро-

ваться быстрее.

Способность и готовность слушать 
и слышать других людей. Сама эта спо-

собность вытекает из предыдущего 

пункта, из уважения. Оказывается, что 

вече — это практически единственная 

форма общения, которая учит слушать 

по-настоящему(!). При обсуждениях в 

форме дискуссий люди часто пере-

бивают друг друга. Лидируют самые 

активные, то есть самые болтливые, а 

те, кто не хочет «лезть в драку», сидят 

в сторонке. Конечно, обучаясь в вузе 

или находясь на научной конферен-

ции, мы тоже слушаем оратора, не 

перебивая. Но при этом, во-первых, 

мы можем заниматься своими дела-

ми (или витать в своих мыслях), а 

во-вторых, нам с оратором совер-

шенно не нужно в итоге выработать 

какое-то важное для нас общее реше-

ние. Очень интересно наблюдать, как 

«мучается» человек на вече, когда ему 

хочется немедленно(!) сообщить всем 

свою точку зрения, а до него ещё 

5 человек, и все говорят так ме-е-

дленно…

Положительный опыт решения 
вопросов. На мой взгляд, каждое 

совместно принятое решение повы-

шает успешность вече. Когда люди 

только собрались вместе и им пред-

стоит решать общие вопросы, они 

испытывают некоторую нервозность. 

Все они осознают, насколько разные 

участники сидят в кругу. Насколько 

у них разное мировосприятие и инте-

ресы. Каждый задаёт себе вопрос: а 

удастся ли вообще хоть когда-нибудь 

договориться? Когда же у вече уже 

есть 30 совместно решённых вопро-

сов, то по поводу решения 31-го все 

испытывают совершенно философ-

ское спокойствие: решится, куда он 

денется! И именно благодаря спо-

койствию(!) согласие достигается ещё 

быстрее.

Своевременность и регулярность 
созыва вече. Регулярность: вече долж-

но быть рядовым, привычным и ком-

фортным событием. Если оно назна-

чается хаотически или проходит очень 

редко, если оно само по себе является 

«событием» с большой буквы, возни-

кает много лишних эмоций, которые 

мешают достижению согласия. Когда 

вече проводится регулярно и пред-

сказуемо, нужный настрой у участни-

ков возникает почти автоматически 

(ну, вы помните теорию про условные 

рефлексы!). Своевременность: вече 

должно собираться с такой частотой, 

чтобы успевать решать вопросы по 

мере их поступления. Если в посе-

лении за год возникает один общий 

вопрос, то 3–6 вече для его решения, 

пожалуй, будет достаточно. А если 

общих вопросов, требующих реше-

ния, — уже хотя бы десять, а вече 

— раз в квартал, достигнуть согласия 

даже по части из них будет тяжеловато. 

Когда вопросы накапливаются, участ-

ники начинают торопиться с реше-

ниями. Кто-то из-за этого склоняет-

ся к компромиссам, кто-то начинает 

оказывать давление на других. Дух 

вече нарушается. Возникает нервоз-

ность. Вместо стремления к общему 

согласию возникает стремление «хоть 

что-то уже решить». 

Поэтому внимательно наблюдай-

те, как частота проведения вече соот-

носится у вас с количеством вопро-

сов. Выбирайте, как часто вам нужно 

собираться, чтобы достигнуть спо-

койной атмосферы. В то же время, 

если вече проводится чаще, чем это 

реально необходимо, может увеличи-

ваться количество «пустых» разгово-

ров. Вам это тоже не нужно. У нас в 

настоящее время вече проходит один 

раз в неделю.

Что мешает общему согласию
Мы все пока только стремимся 

к согласию. Люди мы все разные. И 

мировосприятие у всех тоже разное, 

несмотря на то, что все читали одни 

и те же «зелёные книжки». Вначале 

казалось, что у всех, кто книжки 

читал, восприятие одинаковое.

Нас очень выручает вече. Решение 

любых общих вопросов при 100% 

голосов. Правда, и тут есть ограни-

чения, которые стоит учитывать. Как 

показал наш трёхлетний опыт, вече 

хорошо работает, когда в коллективе 

все люди открытые, искренние, ответ-

ственные и делающие свой собствен-

ный выбор. Но бывает и по-другому.

Поговорим о том, что мешает 

достижению на вече (а значит, и в 

поселении) общего согласия.

Личностные качества участников. 

Если в коллективе есть закрытые люди 

(страхов много, а вот искренности и 

открытости не хватает), будут «подко-

вёрные» игры, лицемерие и манипу-

ляции. Не потому, что люди плохие, а 

потому, что по-другому пока не могут, 

может, и не смогут никогда.

Или с гордыней: «Я прав, вы не 

правы», и так всегда! Тогда через вече 

очень сложно поселение управляет-

ся. Куча эмоций, ведь другие люди 

по определению не правы. А если 

2–3 таких человека будет... наверно, 

вообще не управляется.

Несколько лет такого человека 

наблюдаю. Лично я не знаю, как на 

вече смогли бы мы разговаривать, 

решать общие вопросы... Гордыню 

легче всего разглядеть на примерах 

собственных конкретных ошибок, 

если у нас их нет... Мда-а... Не зави-

дую такому поселению... Вече в таком 

поселении невозможно...

Ещё одна сложность — когда чело-

век своего выбора не делает, на других 

ориентируется... Сегодня он с вами 

согласен.., а завтра уже другое мне-

ние, а послезавтра — третье, он друго-

го человека послушал. Мнения тако-

го человека, как «флюгер» от ветра, 

меняется... Вот и попробуйте на вече 

к согласию прийти!

Может вопрос возникнуть: что 

же, все для вече идеальными должны 

быть? Или, может, у нас уже все иде-

альные? Нет, мы же вам про эти каче-

ства на собственном опыте пишем, 

— плавали, знаем. И мало кто на вече 

изначально приходит с миром в душе, 

настроенный прежде всего на дости-

жение согласия. Каждый приходит со 

своим. С тем, что есть. А вече нас всех 

делает постепенно немного лучше. 

За обсуждением насущных вопро-

сов начинает формироваться общий 

образ поселения. Появляется внима-

ние к ближнему и терпение. Прямоты, 

искренности становится больше. 

Только уже не «правды-матки», кото-

рою с плеча «рубят», а доброжела-

тельной, настоящей искренности. 

Очень вече помогает и с «самостью» 

своей справляться. Понимать, что 

не ты — самый главный, и не твоё 

мнение — самое важное. Это, конеч-

но, для тех, кто к этому готов. Да и 

мнение своё каждый учится форми-

ровать, самостоятельно взвешивать. 
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Поначалу скажет кто-нибудь: «Да мне 

не принципиально, я и за такое реше-

ние проголосую», — все рады, что 

меньше времени потратят. А сейчас 

прозвучит такое, — и мудрый пред-

седатель палочку дальше по кругу 

не пустит. Или ещё один круг нач-

нёт. Потому что результат вече — не 

быстрые решения. А те решения, на 

которые есть искреннее согласие каж-

дого. Замечаете, что в каждом абзаце 

практически все одни и те же фразы, 

слова звучат — искренность, согласие, 

доброжелательность! Это потому, что 

они — истинная суть вече. И с какой 

стороны ни возьмись вече описывать, 

всё равно к этому придёшь.

Есть ещё одна сложность для вече. 

Бывает, что люди ориентированы 

на постройку своего родового поме-

стья, а не поселения. Разница очень 

большая. Поселение — это социум, 

который окружает нас и наших детей. 

И, естественно, в этом социуме есть 

общие вопросы, дела, праздники. 

И, естественно, хочется, чтобы этот 

социум был добрый. На наш взгляд, 

строить нужно и своё родовое поме-

стье, и поселение. 

Вот пример небольшой: «Я свои 

ульи не у вас поставил, а в лесу! Какое 

ваше дело до этого? Лес государствен-

ный. Это моё с государством дело!». 

Ну, а на наш взгляд, ставьте свои ульи, 

колоды у себя в поместье, да от гра-

ницы участка своего не меньше 10 

метров. Дети и взрослые в лесу гуляют 

и грибы там собирают... Вроде бы про-

стой пример, да наглядный. И, опять 

же, все мы — люди хорошие, просто 

не всем вместе, в одном поселении, 

жить. Такому человеку, что только 

родовое поместье хочет строить, надо 

просто одному землю брать, либо с 

такими же, как он, объединяться. Так 

намного гармоничней будет.

Поэтому и новичков, мы счита-

ем, тоже на вече принимать нужно. 

Единогласно и очень ответственно. 

Ведь изначально все люди, что в посе-

ление стремятся, хорошими воспри-

нимаются. Да и все, на самом деле, 

хорошие. Просто каждому своё посе-

ление, себе по душе, надо найти. А 

мы, в нашем поселении, рады тем 

соседям, у кого мировосприятие к 

нашему близкое, кому с нами хорошо 

и легко будет. 

Мешает проведению вече и при-

сутствие посторонних людей. У нас 

вече — это общее собрание всех пар-

тнёров ДНП (дачное некоммерческое 

партнёрство). Кого считать посторон-

ними? Тех, кто не является партнёром 

ДНП или не входит в семью партнёра 

ДНП.

А есть ещё те, кому земля зарезер-

вирована, но ещё не выделена. Раньше 

и они у нас в вече участвовали. Однако 

потом пришло понимание, что взгляд 

у человека, живущего в поселении, и 

у того, кто с выбором ещё не опреде-

лился, — принципиально отличаются. 

Приедет такой человек на одно вече из 

пяти, услышит массу для себя нового. 

И скажет по всем вопросам: «А что-то 

мне мало информации, я сомнева-

юсь…». И пошло насмарку всё, что за 

два месяца наработано было. А сомне-

вающийся товарищ после этого снова 

на несколько недель пропал. Да и 

настроя на общее согласие со сторон-

ним человеком так просто возникнуть 

не может. Настрой такой рождается 

из понимания, что мы все совмест-

но строим общую среду обитания. И 

хотим, чтобы она для нас и наших 

детей была доброй, комфортной. А 

если среда обитания у человека дру-

гая, то он и смысла не видит какие-

то усилия внутренние предпринимать 

или в вопросы глубоко вникать.

Есть ещё просто гости. Например, 

кто-то приехал из другого поселения и 

хочет у нас опыт вече перенять. Гости 

у нас могут присутствовать с согласия 

вече, полученного предварительно, 

без права голосовать. Тут уж нужно к 

себе прислушаться. Вече — это душа 

поселения. А душу не каждому и не во 

всякий момент откроешь.

ВЕЧЕ — это когда с УВАЖЕНИЕМ 

к ДРУГим людям, мнению ДРУГих 

людей, ОТВЕТСТВЕННО, имея 

непреодолимое СТРЕМЛЕНИЕ К 

СОГЛАСИЮ, по СОБСТВЕННОМУ 

ВЫБОРУ люди приходят к общему 

мнению. Оно же является мнением 

каждого.

Согласие достигается обсуждением 

по очереди и уважением к мнению дру-

гих людей, у которых мнение ДРУГое! 

Стремление к согласию, уважение 

окружающих людей, обсуждение по 

кругу приводят к тому, что постепен-

но формируется общий образ, общее 

решение, ПО СОБСТВЕННОМУ 

ВЫБОРУ КАЖДОГО! 

Чем отличается вече?
Так чем же отличается вече? Не 

количеством решённых вопросов, 

это уж точно. При тираническом 

(деспотическом) и демократическом 

управлении гораздо больше решений, 

думаю, будет... И не эффективностью 

принятых решений. Как предприни-

матель могу честно сказать, что наи-

более эффективным считаю деспо-

тизм («как я сказал, так и будет»). 

А отличается вече — дружелюбной 

атмосферой, атмосферой общего 

согласия.

Откуда берётся эта атмосфера? 

Разве в посёлок приходят уже совер-

шенные люди, всё умеющие и всё 

знающие? Нет, конечно. Атмосфера 

начинается с чёткого и ясного, всеми 

принятыми образа, зачем мы все здесь 

собрались. А все мы здесь собрались, 

чтобы творить своё собственное 

родовое поместье, своё личное про-

странство Любви для нашей семьи, 

для наших детей, внуков. Чтобы 

жить в доброжелательной атмосфе-

ре в поселении (социум). А значит, 

мы договариваемся об ИСКРЕННЕМ 

СТРЕМЛЕНИИ К ОБЩЕМУ 

СОГЛАСИЮ с соседями. Это и есть 

главное. И это главное должно быть 

у всех, кто пришёл на землю и хочет 

жить в родовом поселении. Как види-

те, единогласно. От одного единоглас-

ного решения легко перейти ко второ-

му, а именно: раз у нас поселение, 

то будут и общие вопросы, и дела, 

такие, как инфраструктура (дороги, 

электричество, общий дом и т. д.), 

совместные праздники, отношения 

с местным населением. Возможны 

также и другие вопросы (не важно, 

какие, главное, они будут приняты 

всеми как общие). А раз у нас будут 

общие вопросы, то давайте опреде-

лим, как именно мы их будем решать? 

И вот тут-то и встаёт вопрос, что мы 

выбираем: анархию, деспотизм, демо-

кратию или вече? 

Вот здесь от нас и требуют-

ся осознавание и ясность мысли. 

Осознавание причинно-следственных 

связей. А именно: при любой форме 

управления будут принятые решения, 

при любой форме управления будет 

их реализация в жизнь. Так что же мы 

выбираем? Принятые решения? Нет. 

Мы выбираем последствия выбран-

ного нами способа принятия реше-

ния. Без претензий на истину, выра-

жая сугубо субъективное мнение, хочу 

поделиться своими размышлениями 

по поводу разных типов управления 

(анархия, деспотизм, демократия, 

вече).

Анархия — «что хочу, то и делаю, 

вас это не касается»... Общие вопро-

сы будут нерешаемы, пока всех не 

допечёт. Уважение себя, неуважение 

других. На мой взгляд, самая скан-

дальная форма управления. Но есть и 

солидный плюс. Плюс в том, что эта 

форма управления подходит тем, кто 

никаких общих правил не признаёт. 

Таким людям действительно хорошо 

будет вместе. И со временем, я в этом 

уверен, они перейдут на другую форму 

управления.

Деспотизм — управление «одним» 
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человеком. «Как я сказал, так и будет». 

Очень эффективная система в бизне-

се и государстве. Может быть, даже 

и в каком-то поселении... Почему я 

сомневаюсь в правильности деспотиз-

ма в поселении? Потому как деспо-

тизм основан на возможности уволить 

человека. Как можно уволить сосе-

да??? Да никак. Раньше или позже 

поселение с таким типом управле-

ния придёт к внутренней революции. 

Постепенно накапливается недо-

вольство на лидера и... Взрыв. Точно 

так же, как и на предприятии или в 

государстве, если невозможно убрать, 

уволить недовольных. При этом на 

начальном этапе создания поселе-

ния именно этот тип управления, на 

мой взгляд, самый эффективный. Но! 

Важно вовремя перейти на другой тип. 

И чем раньше, тем лучше, пока вам не 

объявили импичмент. 

Демократия — управление боль-

шинства всеми. Самая хитрая форма 

управления. Остальные формы более 

ясны и прозрачны. Управления боль-

шинства, а значит, нет революций... 

Вот такая раскладка. Недовольных 

всегда меньшинство. И фиг с ними… 

Так шепчет демократия большин-

ству... А меньшинству шепчет: «Убеди, 

докажи, стань большинством…». 

Демократия — всегда есть недоволь-

ные(!), всегда есть внутренний кон-

фликт. А значит, не бывает согласия. 

И за тихим шёпотом демократии мы 

как-то невольно это забываем и пре-

даём то главное, зачем мы все здесь 

собрались. Но… есть и движение впе-

рёд, есть принятые решения, есть их 

исполнение. Поэтому, уж коли хотите 

выбрать демократию, вы должны быть 

честны с собой, вы собрались не для 

общего согласия, а для принятия и 

выполнении общих решений, ценой 

присутствия в поселении постоян-

ного внутреннего конфликта (таков 

договор с демократией, такова цена 

решённого вопроса). И, возможно, 

для вас, вашего поселения, на сегод-

ня это правильно. Ясное понимание 

приведёт к возможности прийти, со 

временем, к другому результату. К дру-

гой форме управления. К искреннему 

общему согласию. Либо оставить эту, 

с её плюсами и минусами.

Вече — форма управления, подхо-

дящая поселениям, для которых при-

нятие решений не является главным. 

Главное — это то, зачем все вместе 

здесь мы собрались. Применительно 

к нашим поселениям — обустраивать 

своё родовое поместье, пространство 

Любви и доброжелательную среду 

вокруг своей семьи, основанную на 

любви и согласии. 

Коротко: вече — стремление всех 

к решению и исполнению общих 

вопросов через искреннее (!) согласие 

(!) всех (!).

При выборе вече проявляются свои 

минусы. Главный минус, скорее не 

минус, а то, что больше всего мешает 

быть вече, — это отсутствие искренне-

го стремления к согласию. При внеш-

ней форме единогласия вече конец. 

Искреннего означает ИСКРЕННЕГО. 

Это значит не соглашаться на реше-

ние, если нет искреннего согласия на 

него. Это так же означает научиться 

из уважения, из любви слушать «нет» 

одного единственного человека! Ох, 

как не просто этому учиться, скажу 

я вам! Сам подпрыгивал, и не раз, 

на чужое «нет»! Но... Разве мы вме-

сте не за тем собрались, чтобы прий-

ти к общему согласию?! Вот так себе 

напоминаешь и... учишься уважению 

чужого мнения. На вече без уваже-

ния чужого мнения (мнения, отлич-

ного от вашего) не решить ни одного 

вопроса! Искренность отсутствует и 

тогда, когда мы соглашаемся с чужим 

мнением из компромисса... Было у 

нас как-то: «На прошлом собрании 

я согласилась с вами из компромис-

са… Теперь и вы согласитесь с моим 

мнением!». Мда-а... Конец вече... «Не 

надо из компромисса... Единогласие — 

не главное... Главное — искренность... 

Нет в том искреннего согласия... Нет 

согласия — нет вече... Давайте считать 

прошлое решение непринятым...». 

Вот так. Поэтому ещё раз скажу: 

главное на вече — это ИСКРЕННЕЕ 

СТРЕМЛЕНИЕ К СОГЛАСИЮ. И 

даже не само согласие. 

Почему «стремление»? Потому как 

далеко не всегда согласие получается 

пока... И если акцент сделать не на 

стремлении, а на согласии..., много 

напряжения будет. Мы искренне стре-

мимся, мы учимся, познаём на приме-

ре и обсуждаемых, и принятых реше-

ний, что такое согласие, как к нему 

приходят, и что такое — настоящее, 

искреннее уважение соседей.

Второй минус — мало принятых 

решений в первый год, может, и два (у 

нас так было). Потому как договари-

ваться, понимать и уважать друг друга 

только учимся пока... И этот опыт 

важнее принятых решений! А вот 

когда практикой, практикой и ещё раз 

практикой вече мы приходим к обще-

му состоянию согласия... Решений 

много и быстро начинают принимать-

ся. По многим вопросам начинают, 

с общего согласия, комиссии назна-

чаться. Комиссия по дорогам у нас, 

например, — 3 человека, единоглас-

но принимает решение, какой быть 

дороге, сколько будет взнос и т.д. И 

это принимается всеми! Потому как 

настоящее большое доверие уже есть 

друг к другу. 

И третий минус — очень труд-

но сразу на большое поселение вече 

привнести. Хорошо в поселениях, 

где пока мало семей, вече начинать. 

Этот опыт приобретать (искреннее 

стремление к согласию) и на вновь 

входящих распространять. А большим 

поселениям я бы посоветовал, пока 

временно, через демократию идти. 

Временно, поскольку вначале помо-

жет не стопорить решения по общим 

вопросам, но если увлечься ей, то 

в посёлке всегда(!) конфликты будут 

жить. На то демократия и придумана 

была. И помнить — важна не форма 

управления, какой бы она ни была, 

а ИСКРЕННЕЕ СТРЕМЛЕНИЕ К 

СОГЛАСИЮ в поселении. И если в 

этом вы искренне договоритесь, то 

вече в малых кругах начинать практи-

ковать можно. Мысль свою направить: 

что такое — согласие и как его в посе-

лении достичь. Назначать комиссии, 

например, что единогласно любой 

поставленный вопрос решают... Да 

опыт чужой перенимать... Вот так и 

придёте постепенно к вече (состояние 

общего согласия) в своём поселении. 

P. S. Искренне благодарю 

Анастасию Жукову за поддержку и 

помощь в подготовке этого материа-

ла.

Сергей САРАФАНОВ, 

sarafanov9@gmail.com,

родовое поселение Благодарное, 

Ярославская область.
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О любви говорить всегда слож-

но. Все понимают, что это такое. В 

то же время никто не понимает, что 

это такое. Профессионально на эту 

тему говорят философы, психологи, 

служители различных религий. Но 

если бы они действительно знали, что 

такое любовь, то люди этих профес-

сий точно бы были счастливы. Однако 

статистика этого не отмечает. 

Недавно знакомый человек спро-

сил меня: «Можешь мне доступно объ-

яснить, что такое любовь?». Я стала 

говорить об ощущениях, которые воз-

никают, когда в человеке возникает 

это чувство. Но это не понравилось: 

слишком заученно. Тогда я прибегла 

к известному высказыванию о здо-

ровье: «Когда оно есть, его не заме-

чаешь. Понимаешь только, когда его 

нет, что оно у тебя было. Возможно 

так и любовь». Мой знакомый заду-

мался. А я после этого разговора стала 

искать ответ в себе.

Если предположить, что любовь 

– это особая энергия, которая прихо-

дит или уходит, то возникает вопрос, 

что её притягивает и что отталкивает? 

Любая энергия течёт по определён-

ным каналам, например, электриче-

ская – по проводникам. А любовь? Ей 

тоже нужны каналы. Можно предпо-

ложить, что если в человеке любовь не 

вспыхивает, то его каналы закрыты. 

Спросите знакомых, где проходит в 

человеке основной канал любви, вам 

любой покажет на сердце. Хотя неко-

торые, наверное, пошутят и покажут 

ниже. Они за любовь принимают чув-

ство удовлетворения. Но можно ли 

сказать, что у матери к ребёнку «чув-

ство удовлетворения»? Здесь оши-

биться невозможно. Любовь течёт от 

матери к своему творению. Она дей-

ствительно любит дитя, не смотря на 

его достоинства или недостатки. Из 

этого можно сделать вывод, что энер-

гия Любви протекает по каналам мате-

ри к ребёнку. Она готова подарить ему 

всю радость мира и даже свою жизнь 

просто так, не требуя ничего взамен, 

то есть, безусловно.

Так Создатель подарил Мир 

Человеку, своему творению, так 

Солнце светит всему человечеству, 

так Природа отдаёт всю себя людям. 

Безусловная любовь Творца в каждой 

листочке, в каждой капле родниковой 

воды, в каждой снежинке, в каждом 

глотке воздуха, насы-

щенного ароматом 

пыльцы и запахами 

трав. И только человек, 

напуганный страхами 

мира, искусственно 

созданного им самим 

же, закрыл каналы, по 

которым течёт энергия 

любви и не может её 

пропускать и дарить 

окружающему пространству.

Страхи - это спазмы в нашем физи-

ческом и тонком теле. Почему стано-

вится легче, если человек выплачется 

на плече у друга, или целый день про-

ведёт в бане? Доверяясь теплу сердца 

товарища или жару парной, человек 

расслабляется и открывает каналы, 

проводящие энергию Любви. Жизнь 

уже не кажется тяжёлой, дышится 

всей кожей легко и свободно,  хорошо 

циркулирует не только кровь, но все 

природные энергии. Возникает ощу-

щения своей причастности к велико-

му большому Миру Вселенной, кото-

рая тебя любит. Когда-то, наверное, 

на заре человечества, такое состояние 

было нормальным для всех людей. 

Энергия Любви текла от сердца к серд-

цу, пронизывала всё сущее и создавала 

ощущение Рая, но стала обыденно-

стью. Ведь счастье такого блаженства 

можно оценить только потеряв.

Сейчас человек только в состоянии 

безусловной любви к половинке или 

к ребёнку может испытать счастье. 

Он не видит опасности от того, кого 

любит, открыт, не защищён, а, значит, 

расслаблен. Тот, кто живёт в глухой 

обороне от мира, в ожидании нападе-

ния, всё время находится в состоянии 

страха и не может пропускать энер-

гию Любви. Однако в обществе людей 

сложилось мнение, что любовь – это 

радость, которую кто-то человеку дол-

жен дать извне. Поэтому большинство 

считает, что в их несчастливой жизни 

виноват кто угодно, но только не сам 

человек. Тогда он выливает ушат пре-

тензий к близким, мол, мне для сча-

стья не хватает вашей, как он считает, 

любви. На самом деле близкие могут 

отдать только свою энергию жизни. 

Что они и делают, отдав  всё, болеют и 

уходят в мир иной.

Похоже, человек единственный 

мощный проводник этой энергии. В 

излучении любви всё преображается, 

ярче краски жизни, 

чувства. Исчезает 

раздражение, пре-

тензии, забывается 

плохое. Хочется 

быть лучше, меч-

тать о прекрасном, 

творить, делать 

праздники людям, 

дарить любовь 

земле, деревьям, 

животным. Если делаешь всё это и 

ждёшь отдачи в виде благодарно-

сти или денежного выражения – ты 

в страхе. Деньгами можно оценить 

только затраченную энергию жизни: 

т.е., сколько тебе надо затратить про-

дуктов или товаров на пополнение 

израсходованной энергии жизни. 

Энергия Любви человеку не принад-

лежит. Он только может провести её, 

оказавшись в её потоке. Любое деяние 

в потоке Любви становится творе-

нием. И наоборот, если человек не 

в потоке, он находится в страхе, и 

все деяния его несут только энергию 

жизни. Вот почему в волнении люди 

обычно  тревоги «заедают» обильной 

пищей.

Пока только половинка, дети и 

близкие могут стать ключиком к избав-

лению от страхов. Поэтому, наверное, 

семья сейчас – единственное про-

странство, где человек чувствует себя 

открытым. Выгодой, расчётом, умом 

настоящую семью не построишь. 

Семья становится школой, где чест-

ность с самим собой, искренность и 

доверие – первые шаги на пути к 

любви. В какие науки ни ударяйся, 

никакая магия, экстрасенсорика или 

очень умные семинары не смогут дать 

больше, чем сама жизнь, созданная 

Творцом.

Вот на какие мысли меня натол-

кнул простой вопрос о том, что же 

такое любовь. Когда я обнимаю люби-

мого человека, хочется долго стоять в 

этом потоке, не разрывая объятий. Но 

жить в нём постоянно я только учусь, 

чего и вам всем желаю. 

Волкова Ирина Викторовна, 

(8-920-621-58-61), viv-vladimir@list.ru 

родовое поселение Родное, 

Владимирская обл.

Газета «Любимая Родина», №25, 

2012 г.

Безусловная любовьБезусловная любовь
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Каждый из нас в определённый 

период начинает задумываться о спут-

нике жизни. Особенно актуален этот 

вопрос для тех, кто всё-таки верит в 

любовь и мечтает, «чтобы один раз и 

на всю жизнь!», вопреки информации, 

что льётся из СМИ, и всем друзьям «с 

разбитыми сердцами», которые боль-

ше не произносят слово «любовь». 

Мечтать – это хорошо, но как полу-

чить то, что необходимо и что сделает 

нас действительно счастливыми? На 

пути к мечте можно забрести не туда 

и получить ряд неприятных пережи-

ваний.

Если нас больно бьют грабли, зна-

чит мы чего-то не того захотели. А 

если мы изо всех сил «стремимся» 

осуществить своё желание, но за дол-

гие годы абсолютно не сдвинулись с 

места, значит, мы в чём-то себя обма-

нываем.

Один мой знакомый удивлялся, 

почему девушки после отношений 

с ним скоропостижно находят свою 

половинку где-то в другом месте! И 

ещё благодарят его за это. Воистину, 

ему ещё повезло, что благодарят, а не 

проклинают… Он в полном недоуме-

нии, почему у него не складывают-

ся отношения. Но в другой беседе 

он мне сказал, что не хочет детей и 

не хочет РАБотать. Последнее более-

менее понятно, но нельзя сказать, 

что вышеозначенный товарищ ничего 

не умеет! У него замечательные спо-

собности тренера, а также навыки в 

области Рэйки и некоторых других 

видах целительства. Но он абсолютно 

не берёт за это денег, в 30 лет живёт 

с родителями и получает скромную 

пенсию по инвалидности (астма, 

которая не беспокоит его с 18 лет). 

При всех его хороших качествах, он 

боится брать ответственность за свою 

жизнь. И за свою спутницу. Но если 

появится женщина, она обязательно 

со временем захочет детей.

Наверно, никто ещё не смог реа-

лизовать свою мечту, обойдя всевоз-

можные грабли. Если мы сильно при-

вязываемся к своим желаниям, они 

от нас отдаляются, либо мы получаем 

нечто такое, от чего душа уходит в 

пятки. 

Сначала мы пишем: «Хочу, чтобы 

был добрый, красивый, похожий 

на Бреда Пита, или Сильвестра 

Сталлоне, чуточку ревнивый (ревну-

ет – значит любит, так ведь?)…». И 

встречаем человека-икону, на кото-

рого мы молимся, но боимся даже 

подойти и заговорить. А когда нам 

это все же удаётся, оказывается, что 

у нас нет ничего 

общего, хотя чело-

век замечательный, 

только жутко ревни-

вый! Мы начинаем 

сосредотачиваться 

только на хороших 

качествах. Не зря же 

говорится, что для 

жены муж должен 

быть самым луч-

шим. Тот, которого 

Бог дал, - самый 

лучший для неё, и 

точка. А его «недо-

статки» оборачива-

ются нашими уро-

ками. Поэтому надо 

10 раз подумать, 

прежде чем срочно 

кидаться замуж. 

Полезно написать, что вы хотите 

от спутника жизни: красивую внеш-

ность, добрый характер, и так далее. 

Но если вы не напишете, каких отно-

шений хотите, это все не имеет значе-

ния!! Задумываясь о них, мы начинаем 

соображать: «А что я могу ДАТЬ этому 

человеку?». С этой точки начинается 

финишная прямая к мечте! 

Мы можем всё ещё питать иллю-

зии, что отношения – это праздник, 

а пышная свадьба – красивый конец 

сказки. О таком замужестве (да ещё 

с квартирой-машиной и пр.) мечтают 

только блондинки. А потом неожи-

данно появляется злющая свекровь, с 

которой идёт борьба за жильё. 

Свадьба – это только начало, а 

самое важное происходит позже. 

Отношения должны строиться на 

правильном фундаменте. Требуется 

каждодневная работа над собой. И, 

поверьте, она может быть приятной! 

Это вовсе не значит, что вам нужно 

горы внутри себя перемалывать, тер-

петь нестерпимое. Если вы оказа-

лись в такой ситуации, она отражает 

какой-то аспект нелюбви к себе. 

Рецепт простой, многие уже гово-

рили об этом: наполни Любовью себя 

и начни безвозмездно ОТДАВАТЬ! 

Прочные отношения «раз и на всю 

жизнь» строятся на единстве устрем-

лений, дружбе (да-да!) и взаимовыруч-

ке, конечно же, на совместном духов-

ном росте, когда порой нужно потер-

петь или подождать того, кто рядом с 

тобой! Вспомните фильм «Куда при-

водят мечты». Важно понять, что мы 

сами можем наполнить себя счастьем, 

и не надеяться, что это сделает пар-

тнёр. Это самое главное. Но кому-то 

ещё придётся походить в спортзал, 

бросить курить :) Или 

ещё что-нибудь.

Важно прочув-

ствовать то, что 

половинка – она 

изначально часть 

нас, а мы - часть её. 

Частичка этого чело-

века всегда была в 

нас, и мы подходим 

друг другу, как Инь и 

Ян. И неважно, какое 

расстояние нас раз-

деляет: для Бога нет 

ни пространства, ни 

времени – мы всег-

да вместе, даже когда 

«порознь». 

Остаётся ещё 

много уроков, которые для каждого 

индивидуальны. Но когда вы уловите 

основное, прочувствуете это состоя-

ние любви, дотянетесь своей душой 

до человека, который пока ещё дале-

ко… Он скоро явится в вашу жизнь! И 

не важно, какие у него «недостатки», 

важно что вы его ЛЮБИТЕ! Там, где 

есть Любовь, можно создать и всё 

остальное. А где Любви нет – можно 

потерять всё. 

То же самое можно применить к 

поискам земли. Многие ли из вас 

объехали самые красивые уголки 

страны или даже СНГ? Всем хочется 

«готовенького», чтобы и лес, и речка, 

и чернозём с разнотравьем, не так ли? 

А как же гармоничные отношения 

с соседями? Но далеко не все из нас 

достойны «красивых мест» и «хоро-

ших соседей». Земля часто не пускает 

людей из города, потому что они едут 

к ней со старым образом жизни, пото-

му что не убрали мусор за собой, не 

сделали чище хоть маленький кусочек 

города. 

Когда мы живём с супругом, отча-

сти мы создаём его, и от нас зависит, 

станет ли он сильнее, более свобод-

ным от комплексов и счастливым. 

Точно также и с землёй. Она загля-

дывает к нам в душу и видит, гото-

вы ли мы с ней сотрудничать, ува-

жать её. Вспомните Зеппа Хольцера. 

Какой кусок земли ему достался? 

Каменистая почва, да ещё и склон 

горы с суровым климатом. И что он 

создал из всего этого? Конечно, на его 

участке есть и неоспоримые плюсы: 

обилие воды, южный склон. А камни 

он научился удачно использовать для 

аккумулирования солнечной энергии. 

Я иногда завидую: ну почему у нас нет 

камней?! :) 

Как найти Родину и вторую половинку
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Мы с мужем не искали идеальный 

уголок. Мы были согласны даже на 

полуразваленную бабушкину хату, о 

единомышленниках и речи не шло. 

Но судьба распорядилась немного 

иначе… Мы попали в хороший кол-

лектив, более-менее устоявшийся за 

несколько лет. Здесь людям всё равно 

– бьёшь ты поклоны Кришне или 

Будде, проспал ли ты самым наглым 

образом рассвет, либо просто идёшь 

копаться в огород. Без последнего 

здесь, конечно, никуда :). Заработок 

тут есть на «общинных началах», 

так сказать. Можно зарабатывать 

в Интернете! :) Но климат немно-

го суровый, и мы думаем, что здесь 

можно сделать в плане пермакульту-

ры. Всё требует времени!

К нам приезжают гости, появля-

ются новые люди и новые поводы 

для работы над собой. Новые люди 

(особенно пополнение в семье!) – это 

всегда повод для духовной работы. 

Хотите ли вы, чтобы это когда-нибудь 

закончилось? Я – нет! 

16.11.12 г. 

Юлия, с. Дар-Надежда.

Я буду тебе верным мужемЯ буду тебе верным мужем

«РГ»: Как сохранить любовь

Ира узнала о предстоящем заму-

жестве сестры за день до свадьбы. 

Позвонила мама: «Ты не сердись. 

Надя не хотела вообще говорить тебе 

о свадьбе. Но теперь я её уговори-

ла, что сказать надо. Ведь мы - одна 

семья. Вы должны прийти завтра. 

В ЗАГС можно не ехать, а дома мы 

их встретим вместе. Дело в том, что 

Костя на 10 лет младше. Надя думает, 

что это неприлично. Никого из своих 

знакомых и подруг не приглашала. 

Только соседка Наташа. А потом они 

едут в поместье.

Лавина мыслей будоражила голо-

ву. Конечно, они с сестрой не очень 

близки. Но чтобы о свадьбе не ска-

зать, это уж слишком! Всё равно 

такое событие не скроешь, как потом 

в глаза смотреть? Вспомнились все 

детские обиды, когда Надя, на правах 

старшей сестры, проявляла власть над 

Ирой. Сколько унижения, горькой 

несправедливости пришлось терпеть, 

пока однажды, уже в старших классах, 

набрав физическую силу, Ира ока-

зала заметное сопротивление. Надя 

тогда задумалась, сбавила давление 

на младшую сестру, но в дальней-

шем по жизни всегда находила, за что 

можно на неё обидеться, унизить сло-

вом, придирками. Надя рано завела 

семью, родила сына. Но брак не удал-

ся. Когда муж их оставил, малышу 

было 5 лет. К тому времени Ира уже 2 

года была замужем, жила с супругом 

отдельно. А для Нади начался тяжё-

лый период выживания. Пришлось 

учиться зарабатывать деньги и при-

обретать умение их разумно тратить. 

Поначалу Ира, не советуясь с мужем, 

почти регулярно подкидывала сестре 

небольшие деньги. Потом такие слу-

чаи стали происходить реже.

Через несколько лет Надя уже 

уверенно работала, вела домашнее 

хозяйство и воспитывала сыниш-

ку. Своим усердием, казалось, она 

старалась доказать всему миру, что 

сильная, справится с любой трудно-

стью, а значит, её есть за что любить 

и уважать. Идея нового замужества 

её не оставляла. Находились пре-

тенденты, но отсутствие любви раз-

рушало любое знакомство. Со вре-

менем обоим приходило понимание, 

что другая сторона тебя использует. 

Надя перестала искать мужа, в глуби-

не души лелея надежду, что всё само 

как-то сложится. Мама сказала, что 

надо мысленно звать половинку и 

любовь, а иначе история повторит-

ся. Да Надя и сама понимала, что 

надо менять себя, тогда и мир вокруг 

изменится. Работа над собой посте-

пенно привела к изменению мировоз-

зрения. Сменился круг интересов и 

знакомых. Вместо небольших зарплат 

в случайных предприятиях появилась 

стабильная работа, которая давала 

надёжный заработок.

Прошли годы. В это лето Надя 

свой отпуск проводила с родителями, 

которые жили в родовом поселении. 

Сын закончил 10 класс, был рядом, 

помогал по хозяйству. Поселение 

готовилось к празднику Купалы - лет-

него солнцестояния. Как всегда в это 

день, ко многим приезжали друзья, 

знакомые. Народу на праздничной 

поляне у небольшого озера было 

много. От мала до велика – почти все 

в русских костюмах. Надя стеснялась 

становиться в хоровод, предпочитая 

роль зрителя, изредка щёлкала фото-

аппаратом. Неожиданно к ней подо-

шёл высокий худощавый молодой 

парень, протянул руку:

- Пойдём водить хоровод, хватит 

стоять в стороне.

- Да я слов и движений не знаю.

- Я помогу. Можешь вообще мол-

чать.

- Нет, я не хочу. Я лучше здесь 

порадуюсь.

Его настойчивость подкупала. 

Становилось неудобно так долго 

отказывать, особенно после слов: 

«Лучше жить, чем наблюдать жизнь 

со стороны».

И она пошла, сама себе удивля-

ясь. Надя ни разу не участвовала в 

совместных танцах и песнях, а тут 

пошла. Сухая крепкая рука напарника 

всё время цепко держала её руку. Было 

спокойно и надёжно. Но - молод, ах, 

как молод! Он, наверное, в сумерках 

не разглядел её возраста. Ира с мужем 

на празднике была, но он с родите-

лями решил уйти пораньше, поэтому 

это событие осталось незамеченным. 

Прошло меньше месяца, когда Надя 

сообщила родителям о предстоящей 

свадьбе. Они с Костей хотели, чтобы 

всё было тихо и скромно: регистра-

ция в городе и венчание в поместье 

в кругу семьи и немногочисленных 

друзей. Костя пригласил родителей и 

друга Пашку, а Надя в поместье даже 

подруг не позвала.

Ира недоумевала: такой молодой, 

симпатичный Костя Самойлов выбрал 

в жёны не девчонку, которых на празд-

нике было вокруг полно, а Надю, у 

которой уже взрослый сын. Родители 

его понравились. Спокойствие этих 

мудрых людей подкупало. Несколько 

дней спустя они уехали. А Надя всё 

равно оставалась в каком-то напря-

жении. Ей казалось, что все видят 

разницу в годах и осуждают. Её 

несдержанный характер сильно изме-

нился. Она стала тиха и молчалива, с 

желанием вела хозяйство. Костя взял 

на себя мужские обязанности по дому. 

Взрослый сын постоянно с ним сове-

товался по любому поводу. Хотя любви 

поначалу у супругов не было, чувство-

валось, что они уважают друг друга. 

Иру удивило, что сестра взяла фами-

лию Кости. В первом браке ничего 

подобного не было. Однако жизнь в 

поместье набирала силу. Надя только 

с дрожью вспоминала свою прошлую 

жизнь. Она не говорила, но он это 

чувствовал. Однажды Костя пришёл 

домой и сел на кухне обедать, Надя 

вытирала полотенцем посуду и изред-

ка поглядывала на него. Смотрела и 
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думала: «Вроде и без любви особой 

женились, а вот сидит молодой кра-

сивый мужчина. Что ему нужно от 

меня? Ведь может найти молодую, 

она ему детей нарожает, он ведь дочку 

очень хочет». И так грустно стало от 

этих мыслей и больно, что вся эта 

мирная жизнь может исчезнуть. Он 

почувствовал, поднял взгляд на неё и 

всё как будто понял. Костя встал из-за 

стола, сел на другой стул и сказал:

- Надя, иди сюда, мне надо тебе 

что-то сказать.

Надя села напротив, он взял её 

руки и, смотря твёрдым взглядом ей 

прямо в глаза, сказал:

- Я тебе никогда не изменю, никог-

да! Ты моя семья, ты моя жена, верь 

мне. То, что я молодой, это ничего не 

значит, меня так воспитали: один раз 

- и навсегда. Помнишь, я говорил, что 

женился на тебе, потому что не мог 

найти подходящую женщину. Мне 

уже 27, я хочу семью, дочку очень 

хочу. Когда тебя увидел, понял, что ты 

–та, которую я искал. Не бойся. Вы - 

моя семья. Я никогда не уйду, ведь вы 

теперь мои родненькие.

Надя прижалась лбом к его плечу, 

слёзы катились на его рубашку. 

Костя обнял её, и так они сидели 

минут десять. Жизнь потекла дальше. 

Оттаивало постепенно и сердце Нади. 

Что-то стало происходить в этой 

семье. Это заметили все окружающие. 

Костя стал как будто намного старше, 

мудрее. Надя становилась мягче, неж-

нее, уходило ощущение постоянной 

вины. В сердце росло тёплое чувство 

к этому мужчине, она старалась пора-

довать его вкусным обедом. Больше 

молча, но с глубоким уважением к 

этому человеку. И глаза у них засве-

тились. Пришла любовь! Но, что сде-

лаешь, в женской душе зрел страх это 

всё потерять. Настрадавшаяся душа 

боялась поверить в счастье, и ум стро-

ил страшные картины.

В тот день, смотря на какое-то 

тревожное жжение в груди, Костя 

решил поехать на машине в город 

на строительный рынок. По доро-

ге позвонил друг Пашка, сообщил, 

что едет в гости на выходные. Костя 

заехал на вокзал его встретить. Надя 

дома занялась своими делами, но всё 

валилось из рук. После обеда зазвонил 

телефон, высветился номер Кости, а в 

трубке раздался чужой голос. Звонили 

из полиции: машина разбита, води-

тель погиб.

Второй день сёстры ревели, не 

переставая. Сегодня надо будет ехать 

в город на опознание. А вчера ездили 

втроём, Ира с мужем и Надя, на место 

аварии: не хотелось верить, что такое 

случилось. Тело увезли, вещи в крови. 

Всё казалось чужим, нереальным, а 

он, настоящий, будто где-то в другом 

месте. Только документы в бардачке 

и телефон были целыми. Позвонили 

родителям. Сегодня к вечеру приедут. 

Надя во всём винила себя. Поток вос-

поминаний перемежевался с истери-

кой и руганью в свой адрес:

- Знаешь, он мне в первый вечер 

сказал, что я такая печальная, что ему 

захотелось сделать меня счастливой. 

Его таким родители воспитали. А я, 

сволочь, отобрала у них единственно-

го сына! Лучше бы женился на моло-

дой! Был бы жив!

- Надя, не говори так, ведь с дру-

гой он сам не хотел жить, он выбрал 

тебя, значит, ты – его половинка.

- Я - не половинка! Я не смогла его 

оценить, уберечь, я стала его бедой, 

смертью! Говорила же ему, что я стара 

для него. А он: «Не смотри, что мне 27 

лет. Я буду тебе верным мужем, отцом 

твоим детям. Я постараюсь сделать 

нашу жизнь счастливой. Только ты 

верь в меня! Мне лишь это от тебя 

нужно». Зачем я согласилась?

- Но вы же были счастливы! Пусть 

его жизнь была коротка, но он это 

время чувствовал себя счастливым, 

он любил и был любимым. Есть люди, 

которые всю долгую жизнь не знали, 

что это такое. А вы знали. Ради этого 

стоит жить! 

- Как я себя ненавижу! Что я скажу 

его родителям?

- Возьми телефон. Звонят.

- Ни с кем не хочу говорить!

- А вдруг это его родители?

- Нет, это какой-то незнакомый 

номер.

- Послушай, вдруг что-нибудь 

важное.

Надя взяла телефон. Тихий муж-

ской голос, узнать невозможно:

- Надюша, я в областной больни-

це. Пашка сказал тебе?

- Кто это?

- Костя…

- Костя!!! Ты жив!! Любимый, 

дорогой, мой! 

- Я вчера Павла встретил на вок-

зале, а тут сердце у меня прихватило. 

Доехали до областной больницы, он 

меня сдал, а сам поехал тебе ска-

зать, чтоб не волновалась. Вот сегод-

ня отлежал под капельницей, хотел 

попросить, чтоб телефон привезла, 

бритву и бельё. Похоже, недельку 

придётся здесь побыть. 

- Костя! Любимый!.. Я сейчас при-

еду!.. Я так тебя люблю!..

- И я тебя очень люблю!

Слова Нади перешли в рыдание. 

Они впервые произносили эти слова. 

Весь дом был поставлен на уши, пока 

удалось разобраться, что же произо-

шло прошлым днём. Ира позвонила 

родителям Кости и матери бедного 

верного друга Пашки…. Получалось 

так, что он отдал свою жизнь, чтобы 

эти двое были счастливы.

Сёстры ехали в город. Беда сбли-

зила их, заставила понять, как надо 

ценить то, что имеешь. Надо перестать 

дрожать от страха, а просто наслаж-

даться каждым новым днём. Какими 

яркими казались краски окружающе-

го мира! А в теле была невообразимая 

усталость, словно тяжёлой работой 

сброшено в прошлое всё, что мешает 

быть счастливыми, но человек ещё 

не успел оценить лёгкость нового, 

освобождённого состояния. В душе 

был покой, хотелось молчать, просто 

дышать и растворяться во всех дарах 

божественного мира.

Волкова Ирина Викторовна, 

(8-920-621-58-61), viv-vladimir@list.ru 

Родовое поселение Родное, 

Владимирская обл.

Газета «Любимая Родина», №25, 

2012 г.

Мечта о будущем сыне ИванеМечта о будущем сыне Иване
Хочу поделиться счастьем, радост-

ной мечтой и информацией. Она 

может помочь тем, у кого есть дети, 

но дети негармонично ведут себя, или 

есть вопросы по здоровью детей. 

Оказывается, если мама мыслен-

но вернётся в своё прошлое до зача-

тия ребёнка и составит о нём гармо-

ничную мечту, запишет её на бумаге, 

визуализировав её при этом, то эта 

мечта появится первой в простран-

стве, самой главной и поможет ребён-

ку выбрать самый счастливый путь 

развития, на него ничто не сможет 

повлиять, и болезни его не коснутся. 

Я написала гармоничную мечту о 

сыне, который болел ночным недер-

жанием мочи, и в эту же ночь и все 
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Правильный ребёнокПравильный ребёнок

последующие болезнь ушла. Теперь 

сын здоров и счастлив, а моему сча-

стью нет границ. 

Очень хочу, чтобы напечатали в 

газете мою мечту о будущем ребён-

ке, чтобы её прочитали и поддержали 

мысленно, а это значит, быстрее она 

воплотится, притянув для воплоще-

ния мою настоящую половиночку.

С вдохновением я помечтаю о сыне, 
сидя у костра в поместье родовом. 
Мечтой зажгу о нём звезду. Спустится 
с небес светлый, мудрый, радостный 
сыночек. Иваном будут звать его — 
источник воображения, истину откры-
вающий, чувства наполняющий кра-
сотой воплощения образов, радующий 
желаниями. Ждать буду его дня рожде-
ния — воплощения с любовью, радостью, 
трепетом, мечтой в Пространстве 
Любви у реки. И в руки отца он родится 
легко в пространстве Любви по весне. 
С трепетом, волнением и любовью 
встретит его Пространство. И Творец 

радостно улыбнётся, благодать нам 
даря. 

Расти будет сын каждый день, 
миру радость даря. Талантов в нём 
будет с детства много раскрываться, 
и с рождения он будет чувствовать, 
понимать и воплощать мечту Творца. 
Он будет добрым, честным, справед-
ливым, ответственным, мудрым, про-
светлённым, трудолюбивым, сильным, 
смелым, мужественным, уверенным в 
себе, в мечте своей светлой и стреми-
тельной. Любить свою Землю будет и 
каждый день творить мечты с твор-
цом и воплощать их. 

Голубоглазым будет, светло-русым, 
стройным мужчиной, весёлым и задор-
ным. Играть он будет на гитаре, на 
баяне и на других музыкальных инстру-
ментах, петь красиво и сказки сочи-
нять, воображать прекрасное и вопло-
щать. Преображать пространство 
городов с друзьями будет, работать 
энергией Любви. Мечты его светлые 
будут быстро воплощаться. Творить 

с Творцом он будет красиво, гармонич-
но райские сады на земле. С друзьями 
будет создавать творческие центры и 
вместе с Богом сотворять новые тво-
ренья. Увидит в женщине знакомой он 
свою богиню, половиночку души своей. 
И вместе песни будут петь, мечтать, 
творить на радость всей Вселенной. 
Посадят сад они с любовью на века и 
домик уютный построят, гармонич-
ный. В любви гармонии детей-богов 
родят, творящих радостную вечность, 
и превратится в безконечность райская 
жизнь на Земле и во всей Вселенной!

Добра и света всем читателям. С 

уважением к мыслям вашим светлым.

Оксана Шадрина.

 Калужская область.

«Родовая Земля», № 9(98),

 сентябрь 2012 г.

Продолжение. Начало в газете 
«Родная газета» №№ 3(35)-6(38) 2012 
г.

6. О кормлении грудью 
4. - У моей сестры стало мало моло-

ка; что ни делали (сцеживались, пили 
всякие чаи для лактации) – не помо-
гало; педиатр сказал вводить прикорм; 
стали прикармливать, ребёнок стал 
отказываться от груди, и кормление 
грудью закончилось полностью, ребёнок 
стал искусственником.

(один из ответов): «А не приходило в 
голову обратиться к КОНСУЛЬТАНТУ 
ПО ГРУДНОМУ ВСКАРМЛИВАНИЮ? 
Или интернета тогда не было? Вообще-
то 99% женщин имеют заложенные при-
родой все возможности для полноценного 
грудного вскармливания. Единственно, 
что нужно его ПРАВИЛЬНО организо-
вать».

Тут даже я бы иначе сказал, гораздо 

проще – женщине надо просто НЕ 

МЕШАТЬ. Вообще рассказ совершен-

но типичен, таких случаев миллион. 

Что собственно произошло?

Частейшая причина нарушения 

лактации – это стресс у женщины. 

Вообще это природный механизм, 

обеспечивавший гибель ребёнка 

при каких-то серьёзных бедствиях и 

потрясениях – при которых ребёнок 

всё равно обречён, так зачем тратить 

на него ресурсы. Есть и механизм, 

защищающий от «ложных тревог» – 

если бедствие было да прошло, чтобы 

ребёнок не умирал зазря – младенцы 

устойчивы к длительному недостатку 

питания и даже полному голоду – 

известен случай, когда при землетря-

сении был завален роддом 11 дней, и 

все дети остались живы.

Поэтому, если показалось, что 

молока недостаточно – нужно всего 

лишь обеспечить мамочке спокой-

ствие, покой, психологический ком-

форт, разнообразное (а не обиль-

ное!) питание, обильное питьё. 

Прикладывать ребёнка как можно 

чаще. И НЕ ДОЛБАТЬ МОЗГИ!! И в 

99.9% случаев через несколько дней 

всё наладится.

А что происходит в действитель-

ности? Даже если у женщины изна-

чально всё вполне хорошо – её посто-

янно достают своим беспокойством 

«старшие родственники» – родители 

и прочие. Ведь беспокоиться – это 

проявлять ответственность и заботу; 

а отсутствие беспокойства – это пре-

ступное легкомыслие. Всё ли у тебя в 

порядке? Хорошо ли покушал малень-

кий? Почему он плачет? Сколько 

он спал? Как покакал? Не болит ли 

у него животик? Может, он голод-

ный? Может, у тебя не хватает моло-

ка? Давай-ка сцедимся, чтобы узнать. 

(Мучительная процедура сцеживания, 

и вот она победа! – молока на 20 грам-

мов меньше, чем написано в книге!). 

Ребёнок недоедает! Надо что-то делать! 

Визит к врачу подливает масла в огонь 

– взвешивает ребёнка, и оказывает-

ся, ребёнок не набрал веса столько, 

сколько написано в таблице (таблицы 

естественно от производителей сме-

сей). Вы что, мамаша, заморить хоти-

те ребёнка? Грудное вскармливание 

это хорошо, НО… (и дальше поток 

угроз). Да, да, педиатры именно так 

себя и ведут. От постоянного стресса и 

страха количество молока падает уже 

по-настоящему, ребёнок чаще плачет, 

мама ещё больше беспокоится. От 

мужа, который должен её защищать 

от внешних опасностей (а источники 

беспокойства её подсознание квали-

фицирует именно так) – она защи-

ты не видит, а видит лишь угодливое 

ответное беспокойство (ведь ему тоже 

надо заботу проявить и перед тёщей 

очки набрать, а не заработать клеймо 

безответственного пофигиста) – что 

ухудшает положение в семье, у неё 

исчезает ощущение «защищённости», 

так как она не видит действующего 

защитника – это ещё больше усугубля-

ет стресс (её подсознание квалифици-

рует ситуацию как потерю мужа – кор-

мильца и защитника; а то чучело, что 

торчит теперь перед ней вместо мужа, 

и подчиняется тёще – лишь объект 
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для упрёков, обвинений, и сливания 

негатива). Кончается это всё законо-

мерно – даже если она изначально 

была сильно нацелена на вскармлива-

ние грудью, в какой-то момент (обыч-

но весьма скоро) она сдаётся и разво-

дит смесь в бутылочке. После этого 

чаще всего лактация обречена, так как 

ребёнок после «грехопадения» с буты-

лочкой, не хочет прилагать серьёзные 

усилия с сосанием груди. Все доволь-

ны, проблемы нет, это ж не проблема, 

что ребёнок начинает приобретать все 

прелести искусственного вскармлива-

ния – постоянные аллергии, сбитую 

микрофлору кишечника (вечные про-

блемы с животиком), избыточный вес 

(частенько на всю оставшуюся жизнь) 

и много другого. О таких «мелочах», 

как финансовые затраты на смеси, 

и затраты времени и мороки на под-

готовку питания (развести, разогреть, 

мыть бутылочки – вместо того, чтобы 

просто по первому вяканью прило-

жить к сиське) – мы даже не гово-

рим. О том, что именно подобными 

ситуациями провоцируется большая 

часть разводов «на первом году жизни 

ребёнка» – тоже. А таких разводов 

– множество, причём инициируют-

ся они как женщинами (безвольное 

чучело их подсознание перестаёт вос-

принимать как подходящего мужа), 

так и мужчинами (которых полная 

потеря статуса в семье не устраивает, 

и они предпочитают хоть на работе 

ночевать, лишь бы не возвращаться 

в то место, где вопли, крики, подай-

принеси-пошёл вон, и им помыка-

ют истеричные бабы, которые ещё 

совсем недавно были – казалось бы 

– любимой женой и вполне терпимой 

тёщей).

Я не зря залез в дебри внутрисе-

мейных отношений – хоть это и не 

очевидно сразу, но с лактацией это 

связано напрямую и с другими вопро-

сами здоровья ребёнка, да и вообще 

вопрос важный. От «заботливого бес-

покойства» старших родственников 

избавиться чрезвычайно сложно. Тёща 

или свекровь, даже не имевшая до 

этого власти в молодой семье – обяза-

тельно старается использовать такой 

удобный случай, чтобы эту власть 

установить (а имевшая и раньше – 

укрепить), под флагом «я же умная и 

опытная, детей вырастила, а вы моло-

дые дураки, что вы можете понимать, 

слушайтесь меня». Мне лично при-

шлось тёщу из дома гнать пинками 

(это не метафора), когда она слов не 

захотела понимать, чтобы успокоить-

ся. Представляю себе, сколько людей, 

не имея возможности или решимости 

пойти на столь крайние меры, вынуж-

дены это терпеть каждый день.

7. За пелёнки, против памперсов 
Одно из дьявольских изобретений 

современной педиатрии – это пампер-

сы. Они причиняют ребёнку большой 

вред сразу по нескольким направле-

ниям. Самый первый – это опрело-

сти под памперсом, с которыми при-

ходится бороться. По природе кожа 

ребёнка не рассчитана на смоченность 

мочой и 100%-ную влажность, как это 

происходит внутри памперса, причём 

большую часть времени (не ведитесь 

только на гонево по поводу того, что 

памперсы «дышат». Может, они ещё и 

песни поют?). Другой аспект – это то, 

что находясь в памперсах, дети крайне 

сложно потом приучаются к горшку. 

Обычно дети ходят в памперсе лет до 

двух, некоторые до трёх, некоторые по 

ночам и до четырёх; на западе прода-

ются памперсы и для 7-летних. Третий 

аспект, наименее исследованный, но, 

возможно, наиболее важный, заклю-

чается в том, что есть сведения, что 

мальчики, использовавшие в детстве 

памперсы, имеют серьёзные проблемы 

с подвижностью спермы, и, следова-

тельно с тем, чтобы иметь своих детей. 

Из-за того, что яички постоянно в 

состоянии перегрева. Точные выводы 

ещё сделать не удаётся, так как и на 

западе памперсы вошли в широкий 

обиход немногим больше двух десят-

ков лет назад. Но определённые све-

дения весьма настораживают. 

Помимо этого всего – пользова-

ние памперсами – это существенная 

финансовая нагрузка на родителей. 

Что особенно важно в моём быту, 

который должен быть независимым от 

финансов. Поэтому мой выбор одно-

значен – никаких памперсов. 

Бытует среди нынешних молодых 

родителей стойкое мнение, что пам-

персы – это круть, а вот пелёнки – 

это ужасный пережиток прошлого и 

жуткий выматывающий труд по их 

стирке. Мне сейчас, если честно, это 

слышать просто смешно. 

8. Пользование пелёнками
Итак, для ребёнка следует пригото-

вить около 30 штук пелёнок. Лучший 

материал – фланель. Можно самую 

дешёвую – серенькую; можно чуть 

подороже – беленькую да с узорчиком; 

ребёнку это совершенно по барабану. 

Размер стандартный – 1х1,20 м. Края 

лучше обстрочить оверлоком. Всё это 

стоит сущие копейки и весьма долго-

вечно. Полностью обслужив малую 

(сейчас ей пелёнки уже не нужны) 

– они нисколько не утратили своей 

прочности и внешнего вида. Явно 

будут годны ещё и на второго и на тре-

тьего ребёнка, а может и больше. 

Ещё следует иметь медицинскую 

клеёнку (оранжевую такую) размером 

чуть меньше чем пелёнка. Лучше два 

куска. 

Как пользоваться пелёнками? 

Очень просто. Как простынкой, на 

которой ребёнок спит. Подниз подсти-

лается клеёнка; на неё сверху – пелён-

ка. Сверху ребёнок. Сверху ребёнка 

– одеяло. Всё.

Пеленать в привычном смысле 

этого слова – я не вижу вообще ни 

малейшего смысла. Долго пытался 

понять, зачем люди делают все эти 

сложные действия – с марлевыми под-

гузниками, с пеленанием, заворачива-

нием ручек-ножек... Так и не понял. 

На кой чёрт обращаться с ребёнком 

как с куклой? У нас, по крайней мере, 

без всего этого всё было прекрасно. 

Часто приходится слышать, как рас-

сказывают с умным видом, что ребё-

нок с незапелёнутыми ручками сам 

себя будит, когда машет ими. Полная 

какая-то ерунда – ни разу я не видел, 

чтобы мой ребёнок проснулся, от того 

что сам себя разбудил ручками. 

Теперь, что касается больного 

вопроса – стирки пелёнок. Ну, я в упор 

не понимаю, почему это должно пред-

ставлять проблему. У нас в течение 

суток создавалось от 10 до 15 грязных 

пелёнок (это вначале, а в дальнейшем 

– всё меньше и меньше). Записянные 

пелёнки просто кидались в миску; 

закаканные надо было сразу же засти-

рывать, а потом в ту же миску. (По при-

чине, описанной в разделе про здоро-

вье, у нас закаканных пелёнок практи-

чески и не было). Накапливающиеся 

в миске пелёнки стирались дважды в 

день – так нам было удобно. Утром и 

вечером. «Стирка», по сути, была про-

сто полосканием – миска заливалась 

тёплой водой, пелёнки полоскались, 

тщательно выкручивались, и разве-

шивались на верёвку. Сколько надо 

времени, чтобы прополоскать, выкру-

тить и повесить 7-8 пелёнок? У нас 

выходило не более 10 минут. Дважды 

в день по 10 минут – и не утомитель-

ной стирки, а простого полоскания 

– неужели это бог весть какая ужасная 

нагрузка? Я не понимаю, ну никак не 

понимаю людей, которые при словах 

«стирка пелёнок» закатывают глаза. 

Продолжение в следующем номере.

Сергиенко Виктор, vicsrg@ukr.net 

С эл. страницы http://vicsrg.ho.com.

ua/stat/child/child.htm 

«РГ»:  Воспитание детей
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Здравствуйте! Слежу особенно при-

стально за статьями на тему образова-

ния детей, поскольку сама по образо-

ванию учитель, но из школы несколько 

лет назад пришлось уйти — не вписа-

лись мои взгляды и подходы в суще-

ствующую систему подгонки детей под 

один стандарт. Да и ребята городские, 

за немногим исключением, уже с дет-

ства «подогнаны» под систему, иным, 

«неподогнанным»,  сложно. 

Так вот, статьи в «Родовой Земле», 

особенно про такие наработки, как 

«Живая Школа» Смаглинки, напри-

мер, радуют и обнадёживают. В эко-

поселениях, родовых поселениях дей-

ствительно зарождается Живая Школа, 

живые астрономия, физика, химия, 

ботаника и т. д.  Хочется внести свой 

вклад, точнее, не свой, а то, что хра-

нится у меня в «школьном портфеле», 

в частности статья про разновозрастное 

образование, которая, как мне кажет-

ся, может пригодиться в селениях из 

родовых поместий, где взращивается 

именно разновзрастные дети. 

Всего доброго всем!

Ирина Соколова. Краснодарский 
край.

Правильнее начать с того, что раз-

новозрастное обучение — это самое 

естественное из всех возможных типов 

обучения. Идея посадить в одном поме-

щении детей приблизительно одного 

возраста с одинаковым уровнем разви-

тия и учить всех вместе одному и тому 

же пришла Яну Коменскому только в 

XVII веке. А до того именно разново-

зрастное и доминировало. Например, 

навыковое (делай как я) в связке мастер 

и подмастерье. Или гувернёрское в связ-

ках сверхкомпетентных в своей области 

преподавателей и ученика, набиравше-

гося знаний насколько хватает талан-

тов. Ну и традиционная крестьянская 

семья, в которой мал мала меньше. И 

все учатся друг у друга.

Одновозрастное обучение отли-

чается едиными стандартами, единой 

программой и единой скоростью обу-

чения. Отсюда и слово «успеваемость». 

Надо успеть за всеми. Кто не успевает 

без надежды догнать, — того за борт. На 

второй год, в специальную школу, куда 

угодно, но отстающих либо подтягива-

ют до общего уровня, либо исключают 

из процесса.

Ровно так же и с теми, кто обгоня-

ет. Написал раньше других — сиди и 

жди, пока остальные напишут. Тех, кто 

уверенно обгоняет сокашников, — за 

другой борт. В спецшколу для особо 

одарённых, в спецкласс с повышенной 

нагрузкой и т.д.

Унификация. Взаимодействие 

только с людьми одинаковой компе-

тенции (сверстниками). Из года в год. 

Борьба за одни и те же социальные 

ниши и, как следствие, высокий уро-

вень детской жестокости (надо же и 

одногодкам выяснять, кто главнее). 

Соревновательная мотивация. Частое 

принудительное внешнее переключе-

ние с задачи на задачу. Очередь ожи-

дающих решения жёстко поставленных 

задач. Необходимость решить задачу 

в заданный срок и заданным способом.

Сверхзадачей образовательного 

процесса становится удержание еди-

ного ритма и единого темпа любой 

ценой (иначе просто всё рассыпет-

ся). Идеальная система подготовки к 

решению одних и тех же извне задан-

ных общих для всех задач. Парты, 

парты, парты и учитель, дающий 

задание. По завершении образования 

— станки, станки, станки и мастер. 

Одновозрастная система обучения — 

это идеальная система подготовки к 

индустриальным производственным 

отношениям.

Разновозрастное обучение отлича-

ется прежде всего разным возрастом 

обучающихся, а значит, иной формой 

социализации. Деятельным общением 

с людьми разной компетенции и раз-

личными навыками.

И уже отсюда следует отсутствие 

единой внешней задачи. Каждый реша-

ет ту задачу, которая посильна для него 

и решает её до полного исчерпания. 

Решает сам или вместе с другими.

Полное исчерпание задачи — это 

важная составляющая учебного про-

цесса. Дети, воспитанные в духе «любое 

дело должно быть доделано до конца», 

— принципиально иначе относятся к 

своей деятельности. Обучение — это 

творческий процесс. Лимитирование 

убивает творческое начало в любой 

области.

Сам факт достижения индивиду-

ального предела при решении той или 

иной учебной задачи уже стимулиру-

ет к дальнейшей деятельности, то есть 

совершенствованию. Человеку надо 

знать, на что он способен. Надо учиться 

находить приемлемый индивидуально 

для себя оптимум между качеством и 

ресурсными вложениями (трудовыми, 

временными, интеллектуальными). 

Надо быть довольным результатами 

своего труда не периодически, а каж-

дый раз (когда этот труд не вызван 

необходимостью). Это гораздо больше, 

чем знать, на что он способен в течение 

определённого времени.

Некоторые методики предполагают 

постановку задачи извне (учителем или 

старшими соучениками). В иных обу-

чающийся сам выбирает или формули-

рует себе задачи.

Во всех случаях процесс должен 

быть обеспечен соучастием. Если мы 

хотим, чтобы любое дело доделывалось 

до конца, то неизбежно нужно обе-

спечить это доделывание, если ученик 

сам не справляется. В разновозрастной 

среде сделать это легче, поскольку есть 

старшие обучающиеся, которых ученик 

может попросить помочь.

Это особенно важно в методиках, 

когда обучающийся сам выбирает (или 

формулирует) себе задачу. Поначалу 

он будет себя переоценивать. Потом 

научится оценивать свои возможности 

и выбирать посильные для самостоя-

тельного разрешения задачи (это про-

исходит достаточно быстро). Но вся-

кая задача, тем не менее, должна быть 

решена, а значит, помимо разрешения 

собственно задачи, возникает необхо-

димость привлечь кого-то, кто более 

компетентен в решении данной задачи. 

Необходимость договариваться.

С другой стороны, для старших или 

более компетентных учеников оказание 

помощи младшим — это необходимое в 

любом обучении повторение пройден-

ного. Ведь не интересно повторять уже 

отработанное просто так. Скучно. А 

помогать младшим, напротив, инте-

ресно. И интерес этот обеспечивает-

ся достижением авторитета. Любому 

человеку приятно, когда он значим и 

уважаем. Детям даже в большей степе-

ни, чем взрослым.

Это очень сложные социальные про-

цессы. Но очень благодатные, посколь-

ку на этом сотрудничестве экономятся 

колоссальные ресурсы, которые в слу-

чае с одновозрастным обучением выде-

лены на укрощение взрывоопасных 

процессов самоутверждения.

В разновозрастной среде вопросы 

детской жестокости не стоят так остро 

(в рамках развитых методик и вовсе 

сходят на нет), поскольку иерархия 

отношений выстраивается автоматиче-

ски самим фактом разновозрастности. 

Например, пятилетнему ребёнку нече-

го делить с двухлетним. А если созда-

ются условия для сотрудничества, то 

самоутверждение реализуется через это 

Когда дети учатся у детей
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сотрудничество.

Младшие сразу и безоговорочно 

признают авторитет старших.

Интересно, что это признание транс-

лируется на всех, кто старше. Ребёнок 

просто привыкает уважать старших, 

включая взрослых. Потому что привы-

кает взаимодействовать со старшими. 

В отличие от питомцев одновозрастной 

среды, которые воспринимают взрос-

лых скорее как надсмотрщиков и даже 

не знают, как общаться.

Неумение общаться с людьми дру-

гой компетенции не компенсируется 

никакими нотациями о том, что стар-

ших надо уважать. В основе любого 

уважения лежит полезное взаимодей-

ствие. В одновозрастной среде дети из 

года в год общаются исключительно 

со сверстниками, соответственно, не 

может быть и речи ни о каком взаимо-

действии (полезном/вредном) с людь-

ми иной компетенции.

Дети (любого возраста) вообще 

легче учатся у детей, которые чуть стар-

ше. Даже ползать начинают быстрее, 

если видят, как рядом ползает ребёнок 

постарше. Надо понимать, что обуче-

ние (чему угодно, от языка до лепки) 

детей во многом строится на копиро-

вании. Копировать действия взрослых 

детям сложно хотя бы в силу физиоло-

гических особенностей. Гораздо легче 

копировать действия детей, которые 

чуть старше.

Таким образом, любая разново-

зрастная система обучения детей (от 

неметодизированного простого прожи-

вания в многодетной семье до высоко-

технологизированных образовательных 

методик) основана на естественной 

врождённой тяге детей к развитию и 

саморазвитию.

Получается, что любые методики 

разновозрастного обучения экономят 

значительные ресурсы, направляемые 

в одновозрастных системах на:

— унификацию развития и удер-

жание единого темпа/ритма обучения 

(догонялки/обгонялки);

— компенсацию деструктивных 

социальных явлений (детская жесто-

кость и принудительная иерархиза-

ция);

— формирование искусственной 

мотивационной системы и встраива-

ние этой системы в социальные отно-

шения;

Кроме того, любая система разно-

возрастного обучения обеспечивает:

— естественную социализацию;

— способность к взаимодействию с 

людьми разной компетенции;

— способность легко и без ущерба 

для личности признавать чужую ком-

петенцию;

— способность строить самостоя-

тельную систему компетентности без 

оглядки на внешние образцы (стро-

ить уникальное собственное сочетание 

навыков и способностей);

— способность самостоятельно 

определять для себя задачи;

— способность любую задачу решать 

наиболее приемлемым для себя спосо-

бом.

Остальное — частности отдельных 

методик (свои плюсы и минусы есть у 

каждой).

Как видим, разновозрастное обра-

зование плохо вписывается в индустри-

альные производственные отношения, 

но имеет очевидные преимущества в 

постиндустриальном мире.

Газета «Родовая Земля», №7(96), 

2012 г.

«В некотором царстве, в некотором 

государстве...» — помните, как в дет-

стве, по вечерам, с этих слов начина-

лось наше путешествие в сказочный 

мир. И мы, забравшись с ногами на 

диван, прильнув к маме или бабушке, 

почти не дыша, чтобы ничего не про-

пустить, слушали... И вместе с Гердой 

пытались растопить ледяное серд-

це Кая; вместе с Золушкой мечтали 

поехать на бал и с нетерпением ждали 

появления Крёстной; вместе с героиней 

сказки «Аленький цветочек» старались 

полюбить чудище косматое и страшное. 

А понравившуюся сказку просили рас-

сказать ещё и ещё раз.

Сегодня многие родители не чита-

ют своим детям сказок — и времени 

не хватает, и жизнь сейчас такая, что 

не до волшебства, научить бы ребёнка 

выживать в этом сложном мире. И если 

спросить современных детей, какая у 

них любимая сказка, большинство про-

молчат, а вместо имени любимого ска-

зочного героя назовут персонажа ком-

пьютерной игры...

А между тем, родившись в незапа-

мятные времена, раньше многих дру-

гих жанров устной и письменной лите-

ратуры, вобрав в себя всю народную 

мудрость и мечту о гармоничной, сози-

дательной жизни, сказка даёт ребёнку 

больше ценного опыта, чем обычный 

разговор или наставление взрослого. 

Благодаря ей ребёнок узнает, что жизнь 

подобна путешествию, полному неожи-

данных открытий и приключений; что в 

любой миг мир может заговорить, пото-

му что он — живой, и поэтому важно 

бережно и чутко относиться ко всему 

вокруг. Благодаря сказке ребёнок пони-

мает, что жизненный путь труден, что 

он не простой и гладкий; что каждое 

испытание помогает стать сильнее; что 

самое ценное зарабатывается трудом, а 

доставшееся легко и даром, может так 

же быстро исчезнуть. Сказка намекает, 

что сделать правильный выбор помо-

гает любящее сердце, а не расчётливый 

ум. И подсказывает, что добро всегда 

побеждает, а справедливость действен-

ней грубой силы. Сказка учит ребёнка 

учиться, познавать себя самого и мир 

вокруг.

Поэтому дети иногда несколько 

недель подряд слушают одну и ту же 

сказку, не разрешая изменить в ней или 

пропустить хотя бы слово. (Жаль, что 

взрослые, уставая повторять, отмахива-

ются от таких просьб.) Значит, именно 

эта сказка и именно сейчас помогает 

ребёнку понять что-то для него важное, 

усвоить необходимые модели поведе-

ния, решить очередную жизненную 

задачу. Потом он оставляет эту сказку, 

как ступеньку, и идёт дальше.

Встреча со сказкой для детей вели-

чайшая необходимость и источ-

ник радости. Неслучайно, наверное, 

несколько лет назад возродился самый 

древний в человеческой истории метод 

практической психологии и один из 

самых молодых методов в современной 

научной практике — сказкотерапия. 

Это слово у одних вызывает улыбку, 

у других удивление. Одни считают её 

вспомогательным средством в работе 

психологов, другие воспринимают как 

наивную систему и только, но, узнав 

Исцеляющая сила сказки

Хочу познакомиться

Хочу познакомиться с целью создания семьи с мужчиной (37-44 лет), который хотел бы создать родовое поместье а Украине.
Мне 40 лет, стройная славянка (Украина), живу в городских условиях, активно интересуюсь новой жизнью.
Мой адрес: allevia@ukr.net
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Тема прививок воистину неисчерпаема. 

Особенно если учитывать, сколько отврати-

тельной пропагандистской лжи накопилось 

за 200 лет, в течение которых прививки 

систематически подрывают здоровье людей, 

разрушая их иммунную систему, и учитывая 

также, что на русском языке нет ни доступ-

ной литературы, ни приличных сайтов, где 

можно было бы получить хоть какую-то 

информацию в противовес прививочному 

официозу. Вопрос прививок, если гово-

рить начистоту, имеет очень мало отноше-

ния к медицине или науке. Несомненный 

вред прививок при их весьма сомнитель-

ной, если существующей вообще, пользе, 

давным-давно доказан и подтверждается 

ежедневной практикой. Имей любая дру-

гая медицинская процедура столько же 

поближе, открывают для себя безгра-

ничные возможности сказкотерапии, 

лечения души сказками.

Дело в том, что яркие образы сказоч-

ных историй наполняют бессознатель-

ное человека, становясь своеобразным 

хранилищем всевозможных жизненных 

ситуаций, способов общения с другими 

людьми, решения жизненных задач и 

осуществления планов.

Но ребёнок не сможет воспользо-

ваться этими сокровищами, если никто 

не обсуждал с ним сказок, а только 

читал или рассказывал. (Но даже и про-

стое слушание хорошо — оно даёт хоть 

какую-то защиту и опору в жизни.) 

Чтобы знания о мире, которые даёт 

сказка, ожили, взрослый должен найти 

возможность обсудить с ребёнком про-

читанное, сравнить сказочные сюже-

ты с историями из жизни. Так малыш 

учится действовать осознанно, видеть 

причинно-следственные связи между 

событиями, размышлять о своём пред-

назначении, открывать свои способ-

ности и таланты. «Важно ли это для 

ребёнка? Не рано ли ему задумываться 

о таких „серьёзных“ вещах? — размыш-

ляет один из авторов метода. — Важно 

и не рано. Более того, позже может 

быть уже поздно. Если мы оглянемся 

вокруг, то увидим, к чему привели раз-

рушительные действия взрослого чело-

века, одержимого иллюзией собствен-

ной безнаказанности, отрицающего 

„сказочные“ законы взаимодействия с 

Миром. Может быть, сказки — это и 

„пустяки“ и „несерьёзность“, однако 

они не разрушают окружающий мир, а 

взывают к светлым созидательным сто-

ронам души человека. Поэтому сказко-

терапия с детьми, подростками и взрос-

лыми сегодня особенно актуальна. Хотя 

бы потому, что необходимо остановить 

лавину разрушений, производимых 

человеком. А сделать это возможно, 

только когда человек возвращается к 

своему изначальному, „сказочному“ 

восприятию мира».

До XVII-XVIII веков волшебные сказ-

ки и истории рассказывали не только 

детям, но и взрослым — зимой это было 

едва ли не основное развлечение для 

жителей деревень. Тогда к сказкам отно-

сились серьёзно и трепетно. Слушание 

сказок было духовной потребностью.

Мудрость, родившаяся в далёкие-

далёкие времена, не потеряла акту-

альности и по сей день. Современные 

взрослые, обременённые условностями, 

стереотипами логического мышления и 

«разумного» стиля жизни, не меньше, 

чем дети, нуждаются в сказках. Сказка 

снимает весь этот налёт, и оказывается, 

что в душе взрослого человека тоже 

живёт ребёнок — открытый, искрен-

ний, удивляющийся. Только спрятался 

он за высокие горы, за далёкие моря, 

укрылся за семью дверями, за семью 

замками.

Может быть, пришла пора дать ему 

проявиться? Освободить творческое 

начало и посмотреть на мир по-новому? 

Неважно, сколько нам лет, потому 

что мы, как дети, тоже ждём чуда. Мы 

верим, что кто-то мудрый подскажет, 

как научиться преодолевать трудности и 

разрешать конфликты; как стать счаст-

ливым, нужным, найти верных друзей и 

помощников. А ответ, как и тысячу лет 

назад, может дать сказка.

Источник - http://www.pravdu.ru

О вреде прививок

Вышел 1(85) Вышел 1(85) 
номер газетыномер газеты
«Быть добру«Быть добру» » 

В номере: 
- Путешествие в тайгу

- Урок человечности    

«Внезапно я увидел не рога, а глаза 
быка. Он стоял передо мной и смотрел 
на меня. Просто стоял и смотрел, не де-
лая попыток напасть. Сама невинность, 
которую все животные имеют в своих 
глазах, смотрела на меня с мольбой 
о помощи. Это было похоже на крик о 
справедливости…»    

- В Казани мальчик из Баварии по-

садил вместе с Метшиным деревья    

- «Сраженье будет без сраженья!»   

- Рай у каждого свой   

Желаю всем счастья. Помните, в пес-
не: «Как солнце по утрам, пусть оно за-
ходит в дом». Ему это совсем не трудно. 
Главное, чтобы окошки были открыты.     

- Родовые поместья и наука: что 

общего?  
Я сначала на практике многие идеи 

познал, а потом уже нашёл теоретиче-
ские обоснования. У меня дача площа-
дью в 1/3 га. Настоящая родовая – её 
ещё дедушка получил в 1938 г. А в то 
время давали участки с лесными дере-
вьями на них. И мои бабушка и дедушка 
добились уникального сочетания дико-
растущих и культурных растений.    

- Текст встречи с В.Н. Мегре в п. 

Родное 8 июля 2012 г.   

- Открытое письмо Алие Назар-

баевой   

- Образ взаимодействия в разви-

тии родовых поместий     

- Несколько семей практически с 

нуля начали строить собственное по-

селение   

- БлагоДарное: визитная карточка    

- Звучанье струн души   

и другие статьи...
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«контра», при таком же фактическом 

отсутствии «про», она бы не просуще-

ствовала и нескольких лет. Так в чём 

же дело? 

Ларчик открывается просто. Вопрос 

прививок - это вопрос денег. И не про-

сто денег. Гигантских, чудовищных 

сумм, которые нам даже трудно вооб-

разить. На ничтожную часть которых 

можно покупать прессу - как спе-

циальную, так и общую. Проводить 

«научные исследования» карман-

ных «учёных» с заранее известны-

ми результатами. Выпускать книги, 

финансировать теле- и радиопереда-

чи, открывать шикарные сайты, мно-

жить поголовье тщательно отбирае-

мых «специалистов по инфекцион-

ным болезням». Покупать медицин-

ский истеблишмент... Можно делать 

всё! Кто из нас в этом сомневается? 

Но откуда же взялись эти чудовищ-

ные суммы? Почему именно при-

вивки стали источником безмерно-

го обогащения, а не что-то другое? 

Не определённые, скажем, лекарства 

или медицинские аппараты? Ответ 

и здесь очень прост. Прививки ведь 

делают здоровым, а не больным (хотя 

в последнее время, стараются приви-

вать и последних. Прививок не дол-

жен избежать никто!). Даже самые 

распространённые болезни всё же 

ограничены числом ими болеющих и 

количеством возможных лекарствен-

ных препаратов или вмешательств, 

которые может вынести пациент. 

Единственным ограничением для 

прививок является лишь количество 

детей, и, в меньшей степени, взрос-

лых. Число человеческих болезней 

велико. Против каждой из них можно, 

в принципе, придумать прививку и 

навязать её, истерической пропаган-

дой или насильно («Медсестра или 

парамедик? Не принимать на рабо-

ту, пока не получат прививку про-

тив гепатита Б. Поступил на военную 

Подписавшись на газеты, вы поддерживаете их развитие, 

в том числе распространение хорошей и полезной информации

Подписка на «Быть добру» и «Родовое поместье»

Подписной индекс на газеты 
(подписка на печатный вид газеты через почту)

Подписка осуществляется во всех 

отделениях почтовой связи Украины, 

России и Беларуси.

Кроме этого, газеты включены в прайс-

листы ГП «Пресса», предложенные 

для распространения данных изданий 

партнёрам в следующих странах СНГ и 

дальнего зарубежья:

Российская Федерация; Республика 
Беларусь; Республика Молдова; 
Республика Армения; Азербайджанская 
Республика; Республика Казахстан; 
Латвия; Литва; Германия; Болгария Чехия; 
Польша; Венгрия; Соединённые Штаты 
Америки.

Просим читателей, заинтересованных 

в распространении идеи о родовом 
поместье и наших газет, сообщить 
в редакцию, в каталоги каких стран 
включены газеты, их подписные индексы, 
где на них можно подписаться (почтовом 
отделении или иной организации по 
осуществлению подписки на издания), 
для информирования наших друзей.

Он-лайн подписка (подписка через интернет на печатный вид газеты с почтовой доставкой)

Газеты можно выписывать, не выхо-

дя из дома, через эл. страницу в сети 

интернет - услуга «Интернет-магазин» 

(подписка на прессу с почтовой доставкой):
- в Украине: http://www.presa.ua/online 

(через ГП «Преcса»), 

http://poshta.kiev.ua/isubscr.php (через 
Укрпочту); 

- в России: http://www.presscafe.ru/subs; 
- в Беларуси: http://rev1.belpost.by:8080/

BelPost

Также, можно подписаться с любой 

страны через эл. страницу ГП «Пресса» 

Подписчики стран СНГ и дальнего 
зарубежья (любой страны) могут 
осуществить подписку на газеты через эл. 
страницу http://www.presa.ua/online 

Международная газета 

«Родовое поместье» 
Газета о том, как посадить свой родовой 

сад, вырыть пруд, построить дом, 
ухаживать за животными, жить с соседями 
в дружбе; обустройстве родовых поместий 
и создания на их основе родовых 
поселений, чтобы Земля расцветала 
прекрасным райским садом.
Пространство Родины, ты, детям подари

Выходит на русском языке первого числа 
каждого месяца (с 2013 г.).

Эл. страница газеты: 
www.gazeta.rodpomestye.info   
эл. почта: gazeta@rodpomestye.info 

Подписной индекс газеты Подписной индекс газеты 

«Родовое поместье»: «Родовое поместье»: 

- в Украине - 99293 (смотрите на стр. 
67 “Каталога видань України” на 2013 г.).  
Стоимость подписки: на 1 мес. – 5,18 грн., 
на 3 мес. – 14,94 грн., на 6 мес. – 28,23 

грн., на 12 мес. – 55,26 грн.
- в России - 22037 (смотрите на стр. 

435 каталога «Газеты. Журналы» на I полу-
годие 2013 г.). Стоимость подписки: на 1 
мес. – 62,75 руб.; на 6 мес. – 376,50 руб. 
(каталожная цена).

- в Беларуси - 99293 (смотрите 
в каталоге “Издания стран СНГ” на I 
полугодие 2013 г.). Стоимость подписки: 
на 1 мес. – 18990 бел.руб., на 3 мес. – 
56970 бел.руб., на 6 мес. – 113940 бел.
руб.

Международная газета 

«Быть добру» 
Газета для тех, кто совершенствует 

среду обитания: нашу Землю и весь мир 
вокруг прекрасней и счастливей, и кто 
обустраивает родовые поместья.

Газета об улучшении экологии, здоровом 
образе жизни, образе жизни в гармонии 
с природой (идеи о родовом поместье), и 
как сделать, чтобы всем было хорошо.

А на Земле быть добру!

Выходит на русском языке первого числа 
каждого месяца.

Эл. страница газеты: 
www.gazeta.bytdobru.info  
эл. почта: gazeta@bytdobru.info 

Подписной индекс газеты Подписной индекс газеты 

«Быть добру»: «Быть добру»: 

- в Украине – 96421 (смотрите на стр. 
13 “Каталога видань України” на 2013 г.). 
Стоимость подписки: на 1 мес. – 5,18 грн., 

на 3 мес. – 14,94 грн., на 6 мес. – 28,23 
грн., на 12 мес. – 55,26 грн.

- в России - 21523 (смотрите на стр. 
435 каталога «Газеты. Журналы» на I полу-
годие 2013 г.). Стоимость подписки: на 1 
мес. – 62,75 руб.; на 6 мес. – 376,50 руб. 
(каталожная цена).

- в Беларуси - 96421 (смотрите в ката-
логе «Издания стран СНГ» на I полугодие 
2013 г.). Стоимость подписки: на 1 мес. – 
18990 бел.руб., на 3 мес. – 56970 бел.руб., 
на 6 мес. – 113940 бел.руб.

Международная газета 

«Родная газета»
Газета о поиске своей второй половины, 

сохранения в семьях навечно любви, 
сотворения пространства Любви в 

родовом поместье, возвращения 
культуры прародителей своих, рождения и 
воспитания счастливых детей.

Лишь в любви и вдохновенье жизнь 

счастливая возможна

Выходит на русском языке первого 
числа каждого месяца (в печатном виде 
временно издаётся в газете «Родовое 

поместье» c 2013 г.).
Эл. страница газеты: 
www.gazeta.rodnaya.info  
эл. почта: gazeta@rodnaya.info
Подписка на «Родную газету» 

осуществляется через подписной 

индекс газеты «Родовое поместье» (c 

2013 г.).
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«РГ»:  Влияние технократии на семью

Публикация материала 
Газета выходит на русском языке первого 

числа каждого месяца. 
При публикации материала авторский стиль 

сохраняется. Редакция оставляет за собой право 
на сокращение и незначительную корректировку 
публикуемого материала.  Решение о публикации 
принимается всем коллективом редакционного 
совета. За содержание материала несёт ответ-
ственность автор.

Под родовым поместьем подразумевается 
один гектар земли, безвозмездно выделенный 
каждой желающей семье в пожизненное пользо-
вание с правом передачи по наследству для его 
обустройства. Произведённая в родовом поме-

стье продукция, как и сама земля, не облагается 
никакими налогами. (Для этого необходимо вне-
сти соответствующую поправку в Конституцию.) 
Идея о родовом поместье содержится в кни-
гах Владимира Мегре серии «Звенящие кедры 
России». 

Під родовим помістям мається на увазі один 
гектар землі, безоплатно виділений кожній 
бажаючій сім'ї в довічне користування з правом 
передачі у спадщину для його облаштування. 
Вироблена в родовому помісті продукція, як і сама 
земля, не обкладається ніякими податками. (Для 
цього необхідно внести відповідну поправку до 
Конституції.) Ідея про родове помістя міститься 
в книгах Володимира Мегре серії «Звенящие 

кедры России».
Автор проекта поместья возле названия газе-

ты: Карпова Мария, www.ruskarp.narod.ru
Перепечатка материала газеты и его распро-

странение приветствуется, будем благодарны 
за ссылку на нашу газету. Информация о газе-
те размещается на эл. странице www.gazeta.

rodpomestye.info 

* * *
Газета «Родовое поместье» является информационным 

материалом Всеукраинской общественной организации «Быть 
добру» (легализирована методом уведомления об её учрежде-
нии по № 148 от 15.12.2005 г.). ВОО «Быть добру» создана для 
тех, кто совершенствует среду обитания: делает нашу Землю и 
весь мир вокруг прекрасней и счастливей, и кто обустраивает 
родовые поместья. Более подробную информацию о ВОО 
«Быть добру» можно получить на эл. странице www.bytdobru.
info  Дизайн и вёрстка сделаны в компьютерном центре ВОО 
«Быть добру».

Приглашаем к сотворчеству
Уважаемые читатели! Вы можете раз-

местить на страницах газеты «Родовое 
поместье» и на эл. странице междуна-
родного информационного портала «Быть 
добру» и его форуме www.bytdobru.info 
информацию о том, как на гектаре земли 

посадить свой родовой сад, лес, вырыть 
пруд, построить дом, ухаживать за живот-
ными, жить с соседями в дружбе, свой 
опыт обустройства родового поместья, 
полезные советы, свои впечатления о 
жизни на своей земле родовой, опыт фор-
мирования коллектива единомышленни-

ков для создания родового поселения, 
вести из родовых поселений.

Материалы в редакцию газеты жела-
тельно присылать в электронном виде. 
Иллюстрации, фотографии, рисунки, по 
возможности, присылайте дополнительно 
в графических файлах.

Уважаемые читатели! Вы также можете раз-
местить на страницах «Родной газеты» (в печат-
ном виде временно издаётся в газете «Родовое 
поместье» c 2013 г.) и на эл. странице между-
народного информационного портала «Быть 
добру» и его форуме www.bytdobru.info матери-
алы, относящиеся к энергии Любви (понимание 
энергии Любви, её проявление в жизни, почему 

приходит и уходит Любовь); вопросам поиска 
своей второй половинки; сохранения в семьях 
навечно любви; сотворения пространства Любви 
в родовом поместье; зачатия, вынашивания, 
рождения, воспитания и образования детей в 
пространстве Любви; об обрядах, праздниках, 
способных возродить культуру прародителей 
своих. Информация о газете размещается на 

эл. странице www.gazeta.rodnaya.info
* * *

Газета “Родная газета” является информационным мате-
риалом Всеукраинской общественной организации “Рідна 
партія” (легализирована методом уведомления об её учреж-
дении по № 172 от 30.06.06 г.). 

Рідна партія сотворяется с целью создания условий для 
возвращения в семьи энергии Любви. Более подробную 
информацию о создающейся Рідній партії можно получить на 
эл. странице www.ridnapartiya.org.ua Дизайн и вёрстка сдела-
ны в компьютерном центре ВОО «Рідна партія».

службу? Обязан получить десяток-

другой прививок. Спасатель, поли-

цейский, пожарник? То же самое. 

Ребёнок или подросток? Ни яслей, 

ни детсадов, ни школ, ни колледжей, 

пока не получит все необходимые 

прививки». Список можно расширять 

до бесконечности, что на самом деле и 

происходит). С каждой из навязанных 

прививок можно иметь гигантский 

барыш. Но мало этого. Прививочный 

бизнес стремится расширить границы 

для своих продуктов. 

Фармкомпании разрабатывают 

ныне прививки и против пагубных 

пристрастий. Редкая неделя не обхо-

дится без сообщения в медновостях об 

очередном - и, разумеется, удачном, с 

невиданным доселе успехом - испы-

тании очередной вакцины. Против 

курения, против алкоголизма, против 

наркомании... Общественное мне-

ние готовится к тому, что прививки 

- универсальное лекарство от всего. 

Заплати за укол, дай 

себя уколоть - и всё будет ОК. 

У нас есть дети. Мы хотим защитить 

их от болезней, хотим видеть их здо-

ровыми. Если с рождения нам вдал-

бливается, что прививки - чудо, благо, 

высшая и последняя стадия развития 

медицины, наши дорогие спаситель-

ницы от всевозможных недугов, как 

можно в этом усомниться? 

Меняются общественно-

политические строи, меняются умо-

настроения людей, всё течёт и всё 

изменяется. Лишь прививочные яды 

продолжают всё так же нас отравлять 

во имя доходов их производителей 

и распространителей. Потому, что 

любые чиновники, от любых партий и 

правительств, хотят одного - денег. А 

деньги проще и быстрее всего делают-

ся на «заботе» о здоровье населения. 

Трудно дать всем избирателям благо-

получную жизнь - достойную заня-

тость, хорошее, просторное, светлое 

жильё, чистую воду и богатую вита-

минами и микроэлементами пищу. 

Эти единственные действительные 

факторы предотвращения инфекци-

онных болезней. Гораздо проще объ-

явить прививочную компанию, зара-

ботать общественные аплодисменты 

и получить при этом жирную взятку 

от производителей вакцин. Неважно, 

что каждая такая компания неиз-

бежно и сразу же оставляет за собой 

трупы и на всю жизнь искалеченных, 

не говоря о тех, у которых болезни 

появятся позднее. Государственным 

мужам надо видеть лес за деревьями. 

Будет чем отчитаться. 

Если дать человеку выпить совсем 

немного ртути, он быстро умрёт. Связь 

с ядом будет очевидна. Если ту же 

самую ртуть использовать в качестве 

консерванта в вакцине, она не станет 

от этого менее ядовитой. Не станут 

менее ядовитыми и формальдегид, и 

алюминий. Не станут предсказуемы-

ми вирусы животных и разносортные 

возбудители болезней, которыми в 

избытке заражаются вакцины в про-

цессе их приготовления. Они всё так 

же будут отравлять человека и подры-

вать его здоровье, но болезни появят-

ся не сразу. Связь тогда можно будет 

спокойно отрицать. 

Особенно, если «эксперты», кото-

рые призваны её изучить и устано-

вить, получают деньги от произво-

дителей вакцин, и сами определяют в 

течение какого времени после сделан-

ной прививки развившееся осложне-

ние может считаться её последстви-

ем. Вот она - игла в яйце в сундуке 

на высоком дубу. Если не проводить 

исследований, которые неизбежно 

докажут уже 200 лет известный факт, 

что прививки, и ничто иное, причи-

на неимоверного количества болез-

ней, в том числе онкологических и 

аутоиммунных, то можно продолжать 

бестрепетно лгать от имени науки о 

безопасности и эффективности при-

вивок. Люди без чести и без совести 

не имеют никаких моральных огра-

ничений, и любой суд им нипочём, 

а над Страшным судом они смеются. 

Их религия - деньги.

Автор признаёт, что силы одно-

го человека не беспредельны. 

Прививочный вопрос является лишь 

одним из входящих в круг его интере-

сов как профессионального историка 

медицины и практикующего врача-

гомеопата. 

Изучение прививок и распростра-

нение правдивой информации о них, 

естественно, не приносит ему ника-

ких дивидендов, кроме морального 

удовлетворения. А потому обновле-

ние сайта будет происходить много 

реже того, как ему самому и многим 

посетителям сайта хотелось бы. 

http://www.homeoint.org
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теме письма «в газету»).теме письма «в газету»).

Местонахождение представительства 

редакции газеты - офис ИЦ СРП (информаци-
онный центр создателей родовых поместий):  

г. Киев, ул. Киквидзе, 26.
Как доехать: метро «Дружбы Народов», ул. 

Киквидзе, 26 (вход в цокольный этаж http://
maps.yandex.ru/-/CRR.NsQ).

Время работы офиса: Пн.-Сб.:10.00-19.00
Телефоны: раб. (044)286-05-85, 
моб. (095)488-77-85.
Из стран СНГ: 8-10-38(0... 
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)   Пусть снег идёт

Под снегом согреваются поля                                                               
Укрытые под тёплым одеялом
Наполненная влагой ждёт земля
Чтоб выпустить цветочные поляны
Заряженное солнцем спит зерно
До мига пробуждения природы
Но кружится метели полотно
Как сединою покрывают годы
Отдавший всё до плода сад мой спит
В сугробах муравейники укрылись
Под каждой почкой - то цветок, 

то лист
Богатым урожаем мне хвалились
Легко и просто рисовал мороз
Свои пейзажи на замёрзших реках
И стал ещё белее цвет берёз
Пусть снег идёт на радость человеку!

Галина Ивановна Елькина,

 nikonorova55@mail.ru, г. Барнаул.

* * * 
Соберу шёпот леса,
Ароматы лугов.
Как светла ты, Россия,
В цветеньи садов!

Распахну свои очи,
Вбирая всю ширь.
Ах, Родная Земля,
Как тебя не любить?!

Соберу шёпот леса,
Цветенье садов,
И взлечу над Землёю,
Выше всех облаков.

Соберу шёпот леса,
Ароматы Земли.
Как лететь мне охота…
Прильнуть к звёздной пыли.

11. 04. 10.  Скирмантово

* * * 
Ароматы садов так манят;
Как цветут они по весне!
Если б знал ты, как это сладко,
То наверно б пришёл ко мне.

И цветы на  зорьке лучистой

Раскрывают глаза свои.
Птицы в ветках сирени душистой
Нам с тобою поют о любви.

Чистым светом сады оделись,
Ароматы свои дарят, 
чтобы знал ты, что жизнь прекрасна;
и пространство тебе творят.

Май 2010, Скирмантово

* * * 
Обернись, мой до боли знакомый!
Сколько раз расходились пути…
Столько было и боли, и стона…
Но теперь не позволю уйти.

В тех мирах, где мы жили с тобою,
Нет ни зла, ни обид…. Лишь Любовь!
Как люблю Родные просторы,
Где гуляли подолгу с тобой!

В мои сны ты и ныне приходишь,
Утешаешь и даришь Любовь!
Твоя нежность и руки знакомы;
И не надо с тобой лишних слов…

Я с тобою Богиней стану,
Распахну глаза небесам,
Что нам вечно Любовью сияют.
И придёт наша дочка к нам!

27. 07. 2010  Скирмантово

* * * 
Прими, Дева, Чашу Друидов!
Прими посвященье своё!
Ты – Барда, прекрасная Дева!
Пусть песня летит и поёт!

Пусть песня летит и лучится,
О, чистая Дева Земли;
Тебя посвятили Друиды,
Отдали Чашу Любви.

Ты – странница, Дева-Барда…
Жрица лесной красоты…
Слова твои, внешне простые,
Касаются душ глубины…

29. 04. 10.  Скирмантово

Хельга Яросветная, Xelga73@yandex.by

В Любви наши Сердца 
объединяясь...

Мы встретились с тобой, 
когда Земля страдала,

От неразумности своих детей,
Когда с мольбой и стоном к 

человечеству взывала,
И ждала понимания и помощи людей.

В Любви наши Сердца объединяясь, 
Почувствовали плачь Земли,
Мы поклялись сберечь Её, 
в делах и мыслях пламенно соединяясь,
Чтоб дети наши жить на ней смогли.

Свою Планету мы наполним Светом
Своих Сердец, Любовью наших Душ,
Нам дорог каждый день, 

его встречаем мы с рассветом,
Благословляя Солнца луч.

Любви Пространство создавая,
Для Радости от созерцания, для всех,
Мы Землю нашу возрождая,
С Творцом соединяемся навек.

Глядя в глаза друг друга, еле дышим,
И время замирает, таинство храня,
Мы щебет птиц и шёпот дальних 

Звёзд услышим,
Нас радует симфония весеннего дождя.

В Пространстве том,
 где каждая травинка,

В Гармонии общается с Луной,
Где песнь пруда волнует Дух кувшинки,
И цапля замирает над водой.

С тобою вместе мы целуем ветер,
Играет с нами он всегда любя.
Возле костра, на берегу ручья, 

нас ласково обнимет вечер,
И ненавязчиво подарит песню соловья.

Любовь Творца сквозь наши Души
 протекает,

Даря всему живому надежду и уют,
Она в красавицу Планету превращает,
И возрождает Землю там и тут.

Нас много, тех людей, что стали,
Поддержкой Света, против планов тьмы.
Мы жизнь свою с Духовным Космосом

 связали,
Сыны и Дочери Отца, творящего Миры.

Владислав С., http://svetpress.ru/ 

Фонд развития газеты

Уважаемые читатели, вы можете 
поддержать финансово развитие газеты. 
Деньги можно перечислить через любой банк, 
указав следующие реквизиты: получатель: 

Физическое лицо – предприниматель 
Богданова Татьяна Петровна, т/с 
29246000000105 в АО «Укрсиббанк», г. 
Харьков, МФО 351005, ОКПО 09807750, код 
1974313749. Просьба в назначении платежа 
указывать: благотворительный взнос на 

развитие деятельности. Перечисление на 
корпоративную карточку 26057379801700 
ФЛП Богданова Т.П. к/с 26252003920138. 
Без НДС. (Без указания карточного счёта 
деньги не дойдут за назначением.)


